
Nella mattinata di ieri, giovedì
9 maggio, A.B., un uomo di 37
anni, ha perso la vita in un inci-
dente stradale sulla via
Prenestina mentre si stava
recando al lavoro. È l’ennesima
vittima delle strade della
Capitale. Stavolta, a scontrarsi
nella zona del Villaggio
Prenestino poco dopo le 4, sono
stati una Fiat 500 e uno scooter
Yamaha. L’accaduto si è verifi-
cato in prossimità dell’incrocio
tra la via Prenestina e la strada
è stata chiusa nel tratto compre-
so tra via del Fosso dell’Osa e
via Prenestina Nuova; e nono-
stante il conducente della vettu-
ra si sia subito fermato per soc-

correre lo scooterista, non c’è
stato nulla da fare. Il 37enne è
stato trasportato in condizioni
gravissime al policlinico di Tor
Vergata, dove è morto poco
dopo. Il 29enne al volante della
Fiat 500 è stato identificato
dagli agenti del IV gruppo
Tiburtino giunti sul posto ed è

stato accompagnato in ospeda-
le per essere sottoposto ai test
di rito, mentre entrambi i mezzi
sono stati sequestrati. Le pattu-
glie della polizia locale sono
impegnate indagini per rico-
struire l’esatta dinamica del-
l’accaduto. Per permettere i
rilievi la linea 508 dei bus è

stata deviata a causa di un inci-
dente tra privati in via
Prenestina da via Modolo, via
Prenestina, via della Riserva
Nuova, via del Fosso di
Scilicino, via del Fosso dell’Osa,
poi da via Prenestina riprende
il normale percorso. Sempre
nella zona del Villaggio

Prenestino, in via del Fosso
dell’Osa, lo scorso 23 gennaio si
era verificato il tragico scontro
in cui avevano perso la vita due
giovani egiziani. Viaggiavano
in 6 sulla Fiat 500 che era finita
contro un albero. Prima ancora
la morte di Fabrizio Paolelli.
Tifoso della Roma e addetto

alla sicurezza tra i più cono-
sciuti in città, Paolelli morì a 50
anni in un incidente stradale
mentre nella notte del primo
ottobre 2023 stava percorrendo
il tratto della via Prenestina tra
via Modolo e via della Riserva
Nuova. Stava tornando da un
impegno di lavoro. Adesso, di
vittime dall’inizio dell’anno se
ne possono contare 52. E sono 3
in 3 giorni. Il giorno prima dello
scontro di ieri, a perdere la vita
è stato un uomo investito sulla
via del Mare e, a 20 anni, è
morto il 7 maggio anche Jacopo
Cirillo, travolto da un’auto
sulla Casilina, dopo essere stato
investito il 4 maggio.

Sorpreso armato di tre coltelli
Arrestato a piazza San Pietro

L’americano era tra i dodici cittadini più ricercati dello stato di New York

La Polizia di Stato ha fermato l’uomo mentre si trovava nelle adiacenze
del colonnato: espulso dal Prefetto di Roma, sarà accompagnato alla Frontiera

Papa Francesco nella
Basilica di San Pietro ha
presieduto la cerimonia di
consegna e lettura della
Bolla di indizione del
Giubileo 2025. 
Nel testo vengono indicate
le modalità di svolgimen-
to. Il Pontefice consegna il
testo perché ne sia data
lettura. Al termine della
cerimonia, nella Basilica
vaticana vengono celebra-
ti i Secondi Vespri.
“Nell’Anno giubilare sare-
mo chiamati ad essere
segni tangibili di speranza
per tanti fratelli e sorelle
che vivono in condizioni
di disagio.
Penso ai detenuti che,
privi della libertà, speri-
mentano ogni giorno, oltre
alla durezza della reclu-
sione, il vuoto affettivo, le
restrizioni imposte e, in
non pochi casi, la mancan-
za di rispetto. 
Propongo ai Governi che
nell’Anno del Giubileo si
assumano iniziative che
restituiscano speranza;
forme di amnistia o di
condono della pena volte
ad aiutare le persone a
recuperare fiducia in sé
stesse e nella società; per-
corsi di reinserimento
nella comunità a cui corri-
sponda un concreto impe-
gno nell’osservanza delle
leggi”. 
Queste le parole di Papa
Francesco nella Bolla di
indizione del Giubileo
Ordinario dell’Anno 2025,
‘Spes non confundit’.

SAN PIETRO

Giubileo:
il Papa 

consegna
la Bolla

di indizione

Lo scorso 10 aprile, T.M., 54enne di
New York, è stato tratto in arresto
dal personale della Polizia di Stato
dell’Ispettorato di Pubblica
Sicurezza Vaticano, per i reati di
minaccia e resistenza a Pubblico
Ufficiale, nonché per il reato di pos-
sesso ingiustificato di armi ed
oggetti atti ad offendere. Lo stesso
infatti era stato notato nelle adiacen-
ze del colonnato di Piazza San
Pietro, al momento del deflusso dei
fedeli intervenuti per l’udienza del
Santo Padre, mentre tentava di cela-
re il volto, calzando il cappuccio
della propria felpa. Subito fermato
per un controllo, ha tentato di
opporre resistenza ma, una volta
bloccato, è stato perquisito e trovato
con indosso 3 coltelli da venti cm.
Da ulteriori accertamenti subito
effettuati è emerso che T.M., giunto
da poco in Italia, era inserito nella
lista dei 12 maggiori ricercati dello
Stato di New York, per i reati di
rapina e sequestro di persona.
L’arresto è stato poi convalidato dal
G.I.P., su richiesta della Procura, nei
giorni successivi. Il Prefetto di
Roma ha poi emesso, nei confronti
dello statunitense, un provvedi-
mento di espulsione, seguito imme-
diatamente da un provvedimento
di accompagnamento immediato
alla Frontiera emesso dal Questore
di Roma. Nel pomeriggio di oggi, lo
straniero è stato infine rimpatriato,
dall’Aeroporto di Fiumicino, con un
volo diretto a New York, dove,
appena giunto, verrà prelevato
dalle Autorità di Polizia locali.

Via Prenestina, scontro auto-moto
Perde la vita un centauro di 37 anni
Si tratta della 52esima vittima della strada dall’inizio di quest’anno

“Giudichiamo sbagliato ed equivoco l’operato
dell’amministrazione capitolina che da una
parte si vanta di voler sanare l’area di
Malagrotta e dall’altra intende inserire un bio-
digestore da 120 mila tonnellate di rifiuti l’an-

no a un tiro di schioppo dalla Valle Galeria, a
Casal Selce. Gualtieri, che vuole fare? Con una
mano dà e con l’altra toglie?” Lo scrive in una
nota Daniele Giannini, dirigente regionale
della Lega.

“Rifiuti, si fermi il progetto
del Biodigestore a Casal Selce”

Il dirigente regionale della Lega, Daniele Giannini
“Malagrotta insegna, sbagliato puntare sui maxi impianti”

La facoltà di Sociologia della
Sapienza di Roma è stata evacua-
ta per un allarme bomba. Sul
posto sono ancora presenti gli
artificieri della polizia per tutti gli
accertamenti del caso. L’allarme è
scattato dopo la segnalazione
della presenza di un ordigno. Gli
studenti e tutto il personale della
facoltà sono stati fatti uscire dalle
forze dell’ordine. Scattata l’allerta,
sono stati evacuati studenti,
docenti e personale della facoltà
con l’arrivo sul posto degli artifi-
cieri della questura di Roma che
hanno cominciato le operazioni di
ricerca dell’ordigno segnalato
telefonicamente. L’allarme - rive-
latosi poi falso - è rientrato alle
11:40, poco circa un’ora e mezza.
Come scrive l’università La
Sapienza in una nota stampa:
“L’allarme bomba lanciato sta-
mattina nella sede dei
Dipartimenti di Comunicazione e
ricerca sociale e di Scienze sociali
ed economiche in via Salaria 113,
è rientrato. I controlli delle forze
dell’ordine hanno dato esito nega-
tivo e le persone sono rientrate
regolarmente per seguire le attivi-
tà in programma”.

Roma

Bomba alla Sapienza,
evacuata Sociologia...
ma è un falso allarme
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Intervento dell’esponente
di Noi Moderati -Forza Italia
Roma Women7,
Di Stefano: “Gualtieri
parla di battaglia per
le donne, ma poi boccia
la proposta su Roma
Capitale della Donna”

Il Sindaco: “Al termine della prima parte dell’intervento, Acea provvederà alla riparazione
della fognatura, così da evitare indesiderate ulteriori interruzioni del servizio idrico”
Voragine di Sestio Menas, Gualtieri
all’avvio delle operazioni di riempimento

“Ringrazio le Forze dell’Ordine che questa
mattina hanno proceduto alla bonifica e
allo sgombero dei locali in via
dell’Archeologia a Tor Bella Monaca. Un
intervento sicuramente necessario per
ripristinare la legalità e contrastare la cri-
minalità. Suggerirei al presidente del
Municipio VI Nicola Franco di mettere
entusiasmo non solo per questo ma anche
per le soluzioni e i progetti che si possono
attuare affinchè si avveri realmente il suo e

il nostro sogno di cambiare Tor Bella
Monaca. Altrimenti tutto rischia di evapo-
rare in poco tempo e di trasformarsi solo in
operazioni spot. Riconosca quindi Nicola
Franco l’impegno dell’amministrazione
capitolina e del sindaco Roberto Gualtieri
che è riuscito ad ottenere e difendere i
fondi Pnrr per il PUI e per il PINQuA
facendo partire una straordinaria opera di
rilancio di Tor Bella Monaca. Come ho
avuto modo di illustrare martedì ai cittadi-

ni in un incontro pubblico, il nostro obiet-
tivo è realizzare una rigenerazione urbana
e sociale duratura per garantire opportuni-
tà lavorative e formative, spazi di aggrega-
zione, migliorare la qualità della vita e
soprattutto alternative vere alla criminalità
per tanti giovani. Solo così possiamo dire
di aver contribuito concretamente al riscat-
to del territorio e delle aree di periferia” -
lo afferma in una nota la presidente
dell’Assemblea capitolina Svetlana Celli.

Tor Bella Monaca, Celli: “Bene l’intervento
delle Forze dell’Ordine a via dell’Archeologia”
La Presidente dell’assise comunale di Roma Capitale: “Amministrazione
Gualtieri in campo con una grande opera di rigenerazione e riscatto”

Sono iniziate questa mattina le
operazioni di riempimento
della voragine in via Sestio
Menas al Quadraro. Lo scorso
28 marzo nella strada del quar-
tiere si è verificato il crollo della
strada a seguito del quale il
Dipartimento dei Lavori pubbli-
ci di Roma Capitale ha iniziato
immediatamente, a supporto
dei Municipi, le indagini neces-
sarie per la messa in sicurezza
delle aree interessate dalla vora-
gine. Oggi il sindaco Roberto
Gualtieri e l’assessore ai Lavori
pubblici Ornella Segnalini si
sono recati sul posto per verifi-
care le operazioni di riempi-
mento. Sul posto anche i presi-
denti dei Municipi V e VII,
Mauro Caliste e Francesco
Laddaga. Le operazioni svolte
hanno permesso di stabilire il
lavoro da eseguire e sabato 4
maggio il Dipartimento LlPp ha
avviato l’intervento di riempi-
mento che, nella prima fase, ha
interessato l’area dei sondaggi,
attigua alla scuola. Da questa
mattina (8 maggio) ha preso
avvio l’operazione di riempi-
mento della voragine su strada.
I lavori hanno un costo com-
plessivo di oltre 200mila euro a
carico dei fondi per il dissesto
idrogeologico del Campidoglio
e avranno una durata di circa
dieci giorni a seconda dell’evo-
luzione del riempimento.
Terminate le operazioni di
messa in sicurezza, Acea prov-
vederà alla riparazione definiti-
va della fognatura, si tratta di
un’attività molto complessa. La
messa in opera di questa fase di
lavoro richiederà pertanto dei
tempi lunghi, che verranno
ridotti allo stretto necessario. In
tutta la fase necessaria per la
riparazione della condotta
fognaria, gli abitanti della zona
non subiranno interruzione di
servizio. Al termine dell’inter-

vento di Acea, il Dipartimento
LLPP si occuperà del ripristino
del manto stradale. “Subito
dopo il crollo della strada -
dichiara il sindaco Gualtieri -
abbiamo avviato le indagini
necessarie per la messa in sicu-
rezza delle aree interessate.
Oggi, dopo aver fatto tutti gli
approfondimenti, diamo il via
alle operazioni di riempimento

e di chiusura della voragine e
delle cavità limitrofe. Al termine
della prima parte dell’interven-
to, Acea provvederà alla ripara-
zione definitiva della fognatura,
così da evitare indesiderate ulte-
riori interruzioni del servizio
idrico. Un lavoro importante -
conclude Gualtieri -, che si con-
cluderà con il ripristino del
manto stradale” - così il Sindaco

di Roma, Roberto Gualtieri. “Il
Dipartimento dei Lavori pubbli-
ci ha lavorato con grande atten-
zione per stabilire la metodolo-
gia di lavoro migliore e nei
tempi più celeri - commenta
l’assessore Segnalini -.
Nell’ambito della voragine di
via Sestio Menas sono presenti
numerosi sottoservizi, che
hanno reso le operazioni più
complesse. Quest’area della
città presenta caratteristiche
molto particolari riguardo alla
presenza di cavità, per questo è
stata eseguita una mappatura,
fondamentale per le opere di
monitoraggio. Su questo territo-
rio abbiamo già avviato inter-
venti importanti come a via Tor
de’ Schiavi in un complesso di
competenza Ater e stiamo prov-
vedendo anche alla messa in
sicurezza delle cavità ipogee
presenti nel sottosuolo in via
Buie d’Istria. Sono attività - con-
clude Segnalini - su cui lavoria-
mo quotidianamente insieme a
molte altre opere di manuten-
zione della città”. 

“Leggo con sorpresa dalle agen-
zie di stampa le dichiarazioni del
sindaco Roberto Gualtieri in
apertura del summit Women7
questa mattina in Campidoglio,
in cui tra le altre cose, relativa-
mente alla delicata tematica del
benessere delle donne e del-
l’uguaglianza di genere, afferma
che ‘Roma vuole fare la sua parte

in questa battaglia di civiltà, dove
l’uguaglianza di genere rappre-
senta davvero un cambio di para-
digma necessario per una crescita
equa e sostenibile della nostra
città’. Ebbene, proprio la sua
maggioranza qualche tempo fa
ha bocciato in Commissione Pari
Opportunità la mia proposta di
delibera per l’istituzione della
campagna 2024: Roma Capitale è
donna. Questa circostanza, dovu-
ta chiaramente a ragioni politiche
che nulla dovrebbero avere a che
fare con questioni così importanti
per tutti, mi fa pensare che forse
Roma non è davvero così pronta
come afferma il Sindaco a com-
battere questa battaglia di civiltà”
- così in una nota Marco Di
Stefano, capogruppo di Noi
Moderati - Forza Italia in
Assemblea Capitolina. “La mia
proposta vuole che la donna non
sia protagonista solo per un gior-
no all’anno, l’8 marzo, ma per un
anno intero, e la nostra città con la
sua grande visibilità internazio-
nale potrebbe diventare una
Capitale al femminile, attraverso
una serie di eventi e iniziative
dedicati alla sensibilizzazione sul
tema della parità di genere, da
organizzare in particolare nelle
scuole e rivolti soprattutto ai gio-
vani, da formare al rispetto e al
concetto di amore sano e autenti-
co” - aggiunge il consigliere. 
“L’idea è quella di passare poi il
testimone, anno dopo anno, ad
altre capitali europee” così ancora
il capogruppo “fino a diventa-
re… ‘insopportabili’. Le parole da
sole non bastano, ma possono
essere ottime armi per iniziare la
battaglia, se utilizzate nel modo
giusto”. “Se - come afferma
Gualtieri - per raggiungere
l’uguaglianza di genere, ‘Ciò che
serve è una mobilitazione colletti-
và, auspico a questo punto che
convinca la sua maggioranza a
votare favorevolmente la mia
proposta quando sarà discussa in
Aula, perché questa battaglia
deve essere combattuta al di là
dei colori politici” - conclude Di
Stefano.
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I Carabinieri della Tenenza di
Ardea hanno incontrato gli
studenti dell’Istituto com-
prensivo Ardea I - Virgilio,
unitamente ai Carabinieri
Cinofili del Comando
Provinciale di Roma.
All’evento hanno partecipato
circa 200 studenti delle terze
medie, ai quali il Comandante
della Tenenza ha tenuto una
lezione sulla cultura della
legalità e sul contrasto al feno-
meno del bullismo. L’Ufficiale
ha spiegato ai giovani quanto,
in diverse circostanze, le loro
condotte risultino non solo
pericolose per loro e per i loro

coetanei, ma potrebbero
anche integrare fattispecie
penalmente rilevanti. È stato
affrontato il tema del rispetto
delle regole e delle istituzioni
per il vivere civile. I ragazzi

sono stati sensibilizzati sul-
l’importanza del condividere
con un adulto ciò che vivono
all’interno delle aule di scuo-
la, nonché nei luoghi di aggre-
gazione giovanile.
Nell’approssimarsi del perio-
do delle commemorazioni
delle stragi di mafia degli anni
Novanta, ai giovani sono state
spiegate anche le principali
figure della lotta alla crimina-
lità organizzata. Prima dell’in-
contro in aula, i ragazzi hanno
assistito ad una dimostrazio-
ne operativa dell”unità cinofi-
la durante il supporto
all’Arma territoriale. 

Ardea: i Carabinieri incontrano
gli studenti dell’Istituto Virgilio



Fecero crollare il tunnel
scavato per colpire la banca,
la banda torna in libertà

Don Bosco, Cinecittà e Appio Claudio
Quartieri nel mirino dei controlli
Ulteriori interventi dei Carabinieri anche alle fermate della metro:
tre le persone denunciate e cinque le segnalazioni alla Prefettura
I Carabinieri della Stazione di
Roma Cinecittà, con il supporto
di altre pattuglie della
Compagnia di Roma Casilina
hanno dato esecuzione ad un
servizio coordinato di controllo
straordinario del territorio nei
quartieri Don Bosco, Cinecittà
est e Appio Claudio, con parti-
colare riferimento alle aree
prossime al parco degli acque-
dotti ed alle fermate metro
Giulio Agricola, Subaugusta,
Cinecittà e Anagnina finalizzata
alla prevenzione e alla repres-
sione della criminalità diffusa
nelle aree di periferia, in linea
con l’azione fortemente voluta
dal Prefetto di Roma Lamberto

Giannini in seno al Comitato
Provinciale per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica. Nel corso
delle attività, i Carabinieri
hanno denunciato alla Procura
della Repubblica, per invasione

di terreni o edifici tre persone,
di età compresa tra i 21 e i 56
anni, tutti e tre, senza fissa
dimora, sorprese mentre tenta-
vano di occupare abusivamente
degli appartamenti negli stabili

di via Lucio Mummio e via
Flavio Stilicone, di proprietà
della “Enasarco”, già presi di
mira nei mesi scorsi e che sono
stati prontamente sgomberati
dai Carabinieri. Infine, cinque
cittadini, già noti alle forze del-
l’ordine, sono stati sanzionati in
via amministrativa e segnalati
alla Prefettura di Roma per il
possesso di una modica quanti-
tà di sostanze stupefacenti
destinata ad uso personale, tra
cui cocaina, hashish, marijuana
e crack. Complessivamente nel
corso delle attività di controllo,
i Carabinieri hanno identificato
40 persone e controllati 20 vei-
coli.
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Il tribunale del Riesame di
Roma ha annullato l’ordi-
nanza di custodia cautelare
nei confronti dei cinque
componenti della presunta
‘banda del buco’, arrestati lo
scorso 18 aprile, indagati
per la tentata rapina, avve-
nuta l’11 agosto 2022, alla
filiale Unicredit di Piazza
Pio XI e per il crollo e disa-
stro doloso dopo il cedimen-
to di una parte di via
Innocenzo XI causato dal
loro scavo. La decisione è
scattata dopo la riqualifica-
zione del reato di tentata
rapina aggravata in tentato
furto aggravato (dalla vio-
lenza sulle cose e da più per-
sone riunite), un reato che
con la riforma Cartabia è

diventato procedibile a que-
rela, che però in questo caso
mancava. Ora i cinque, se
non detenuti per altra causa,
tornano dunque liberi.
L’indagine, diretta dalla
procura di Roma e condotta
dai Carabinieri di
Trastevere, era stata avviata
a giugno 2022, in seguito ad
alcune indicazioni e infor-
mazioni investigative arri-
vate da altri reparti in altre
regioni italiane, per cui era
emerso che un gruppo di
persone stava organizzando
una rapina in un istituto di
credito della Capitale attra-
verso la tecnica del buco,
scavando, cioè, un passag-
gio sotterraneo per intro-
dursi all’interno della banca.

Tragedia ieri mattina
a Roma Est. Una
persona ha
perso la vita in
un incidente
stradale sulla
via Prenestina
poco dopo le 4.
A scontrarsi sono
stati una Fiat 500 e
uno scooter. Ancora non
è chiara la dinamica dell’inci-
dente mortale. L’area è stata
delimitata dalla polizia loca-
le, intervenuta sul posto, con
forti ripercussioni sul traffico
in tutto il quadrante Est.
L’incidente si è verificato in
prossimità dell’incrocio tra la
via Prenestina e la via
Prenestina Nuova, a ridosso
del quartiere Villaggio

Prenestino. Si tratta
della 50esima vit-

tima della stra-
da dall’inizio
dell’anno tra
Roma e pro-
vincia. A poca

distanza dal
punto dell’inci-

dente, lo scorso 8
ottobre aveva perso la

vita un altro motociclista
Fabrizio Paolelli. Il suo scoo-
ter si era scontrato con altre
due automobili. Sempre
nella zona, il 23 gennaio, in
via del Fosso dell’Osa, c’era
stato il tragico scontro in cui
avevano perso la vita 2 gio-
vani egiziani. La 500, su cui
viaggiavano in sei, era finita
contro un albero.

Ancora un ‘mortale’
sulle strade di Roma
La tragedia ieri mattina sulla Prenestina
a Roma Est: lo scontro tra una 500 e uno scooter I Carabinieri della Stazione Roma Casal

Bertone hanno arrestato un 26enne di
Napoli, residente nel rione Parco Verde a
Caivano (NA), con precedenti, grave-
mente indiziato del reato di furto con
strappo. La scorsa notte, il personale
addetto alla sicurezza di una discoteca in
via di Portonaccio ha richiesto l’interven-
to dei Carabinieri perché, poco prima,
aveva bloccato l’indagato indicato da

alcuni avventori come responsabile di
diversi furti commessi ai danni dei clien-
ti del locale, in momenti diversi della
serata e favorito dalla distrazione delle
vittime intente a ballare tra la folla di gio-
vani. Giunti sul posto, i Carabinieri
hanno preso in carico il 26enne e lo hanno
perquisito trovandolo in possesso di una
collana d’oro strappata dal collo di un
20enne romano e due collane in oro

strappate dal collo di un 24enne di
Napoli, recuperate e riconsegnate alle vit-
time, e ulteriori due collane in oro, seque-
strate, sulle quali sono in corso accerta-
menti per risalire ai proprietari. Tutte le
vittime di furto hanno presentato regola-
re denuncia querela. Il 26enne è stato
arrestato e condotto in caserma in attesa
del rito direttissimo presso il Tribunale di
Roma che ha convalidato l’arresto.

Derubava i ragazzi in discoteca
I Carabinieri arrestano un 26enne gravemente indiziato di aver rubato
catenine d’oro strappandole dal collo di giovani intenti a ballare

Muore dopo aver ingerito
ovuli di droga
per sfuggire al controllo
della Finanza
Un 27enne italiano è morto
dopo aver ingerito degli ovuli
con dentro la droga per sfuggi-
re a un controllo della Guardia

di Finanza. È avvenuto merco-
ledì pomeriggio in via
Manfredonia, all’angolo con via
Ostuni, a Roma. Il 27enne, fer-
mato dai militari, si è mostrato
collaborativo e non ha creato
alcun problema nel corso del-
l’identificazione. Poco dopo un
passante ha chiamato il 112
segnalando un uomo che si
stava sentendo male in strada.
Sul posto la polizia e il 118 che

ha potuto solo constatare il
decesso del giovane che aveva
alcuni precedenti di polizia.

Ancora un locale
esploso a Cassino
L’ordigno era posizionato
all’ingresso di una trattoria-
pizzeria. Indaga la Polizia
Una violenta esplosione avve-
nuta poco dopo le tre della
scorsa notte ha distrutto una

trattoria-pizzeria di Cassino.
L’ordigno, posizionato nella
parte antistante il locale, ha
distrutto sia esterno che l’inter-
no. La deflagrazione ha sveglia-
to l’intero quartiere. A Cassino
in meno di 48 ore è il secondo
episodio. Due notti fa una
bomba carta era stata fatta
esplodere nel cortile di un con-
domino popolare. Su entrambi
gli episodi indaga la Polizia. 

in Breve



“Abbiamo deciso di aderire all’appello lanciato
da commercianti e residenti della zona di
Boccea, esasperati dai continui episodi di crimi-
nalità e parteciperemo domani ad un sit in a
favore della sicurezza e del decoro, organizzato
per le ore 19 a Largo Scarampi” - così in una
nota Daniele Giannini, dirigente regionale della
Lega. “Proprio qui pochi giorni fa si è consuma-
to l’ennesimo episodio criminoso con un eser-
cente aggredito all’interno del suo negozio e
scippato, reo di aver rimproverato alcuni ‘sban-
dati’ stranieri di andare a bivaccare lontano
dalle attività commerciali. È arrivato decisa-
mente il momento di dire basta a furti, risse e

spaccio - prosegue - e chiedere più attenzione
sulla zona alle istituzioni locali, affinché si fac-
ciano portavoce di una seria richiesta di mag-
giore controllo del territorio da parte delle auto-
rità competenti. I commercianti abbasseranno le
serrande per 10 minuti in segno di protesta. Con
l’occasione torneremo a parlare di ‘sentinelle
civiche’ - conclude Giannini - un gruppo di cit-
tadini volontari e volenterosi che da domani
sono pronti a pattugliare il quartiere con delle
pettorine riconoscibili, per segnalare con mag-
giore precisione e dedizione alle Forze
dell’Ordine situazioni di degrado e di microcri-
minalità dove poter intervenire”.

Giannini (lega): “Oggi il sit in con commercianti e residenti
‘Sentinelle civiche’ pronte a pattugliare il quartiere
per segnalare criminalità e degrado alle Forze dell’Ordine”
“Ora basta essere ostaggi
della criminalità a Boccea”

"Giudichiamo sbagliato ed equi-
voco l'operato dell'amministra-
zione capitolina che da una
parte si vanta di voler sanare
l'area di Malagrotta e dall'altra
intende inserire un biodigestore
da 120 mila tonnellate di rifiuti
l'anno a un tiro di schioppo
dalla Valle Galeria, a Casal
Selce. Gualtieri, che vuole fare?
Con una mano dà e con l'altra
toglie?” Lo scrive in una nota
Daniele Giannini, dirigente
regionale della Lega. "Proprio
per questo oggi - spiega - insie-
me ad una rappresentanza di
cittadini provenienti dal XIII
Municipio, abbiamo atteso il
primo cittadino con striscioni e
cartelli, esprimendo tutto il
nostro disappunto e preoccupa-
zione riguardo agli impatti
ambientali e sulla salute del
quartiere di Casal Selce. L'area,
un luogo di pregio dell'agro
romano, mal si presta all'instal-
lazione di un'imponente struttu-
ra di gestione dei rifiuti che
potrebbe stravolgere irrepara-

bilmente il suo ecosistema.
Occorre - prosegue Giannini -
coinvolgere attivamente i comi-
tati di quartiere e la popolazione
nelle decisioni delle istituzioni,

anziché imporre piani per strut-
ture mastodontiche di rifiuti,
calati così dall'alto. Sono già
tante le criticità sociali e sanitarie
vissute dalla Valle Galeria e dai

Il consigliere Giannini (Lega): “Malagrotta
insegna, sbagliato puntare su maxi impianti”
“Rifiuti, si fermi il progetto
del Biodigestore a Casal Selce”

Municipio XIII,
oggi presidio
sul Consultorio
di via Silveri

Oggi venerdì 10 maggio, alle ore 16.30, in Piazza Santa
Maria alle Fornaci a Roma, avrà luogo un presidio per atten-
zionare la grave situazione in cui versano i consultori nel
territorio del Municipio XIII. L’iniziativa è promossa
dall’Assemblea delle donne e delle libere soggettività di via
Silveri, da Cattive Ragazze aps e dal Coordinamento delle
assemblee dei consultori delle donne e delle libere soggetti-
vità del Lazio, che hanno indetto questo presidio perché uno
dei consultori, quello di Via Tornabuoni di Montespaccato,
è chiuso dall'8 marzo e non si hanno notizie su quando ria-
prirà. L'utenza è dirottata soprattutto a via Silveri, in zona
Gregorio VII - Cavalleggeri, che da anni versa in condizioni
critiche. Il Consultorio di via Silveri ha a disposizione solo
tre stanze e la ASL RM1 ha rifiutato dei locali che il
Municipio 13 voleva cedere per ampliare spazi e favorire
una migliore erogazione dei servizi comunicando formal-
mente che tre stanze erano sufficienti. Il consultorio di via
Silveri era già stato chiuso in passato e riaperto a gennaio
2020 grazie alla mobilitazione del quartiere e del coordina-
mento delle assemblee delle donne e delle libere soggettivi-
tà del Lazio. Dentro il consultorio di via Silveri c'è a oggi
una sola ginecologa non obiettrice e lo spazio giovani, che
dovrebbe essere garantito una volta a settimana, funziona a
singhiozzo. Il personale è poco formato per i percorsi di
affermazione di genere. Non c’è privacy per chi deve affron-
tare e gestire situazioni personali e nemmeno a volte stanze
dove poter essere ricevuto. Da segnalazioni pervenute, e da
informazioni ottenute direttamente dal centralino, si sa che
l’unica ginecologa non obiettrice andrà via e non ci sono
risposte precise su come e quando e da chi sarà sostituita.
Appare non essere una priorità garantire a tutte le donne,
giovani e altre soggettività un diritto fondamentale: quello
dell’accesso alla salute sessuale e riproduttiva e al diritto
all’autodeterminazione che deve essere esercitato in modo
libero, gratuito e senza condizionamenti. Il consultorio di
Via Silveri è l’unico consultorio funzionante di questo
Municipio, e in generale del quadrante, perché anche il
Consultorio di Via Angelo Emo è chiuso da anni.

territori circostanti della zona
ovest della Capitale. Lotteremo
contro il progetto del biodige-
store, non è ancora finita.
Numerosi sono i ricorsi al TAR
e la determinazione dei cittadini
e dei comitati sarà fondamenta-
le per continuare a opporsi a
questa decisione che potrebbe
compromettere irrimediabil-
mente l'ambiente e la salute
della comunità locale di Casal
Selce e Castel di Guido.
Ringraziamo la vice ministro
Gava per la presenza alla confe-
renza su Malagrotta a testimo-
nianza di un interessamento
costante e duraturo del partito
verso le tematiche ambientali.
Noi ci siamo - conclude - e ci
saremo sempre per dire no a
questo scempio".

Di Stefano (Noi Moderati –
Forza Italia): “Ora no al biodi-
gestore a Casal Selce”
“Il quadrante della Valle
Galeria per decenni è stata
una delle zone a più alto
rischio ambientale di Roma, e
solo chi questa zona la cono-
sce profondamente ha potuto
toccare con mano i gravi pro-
blemi sanitari di cui sono
state vittime nel tempo tanti
residenti di ogni età. Ottimo
dunque il percorso avviato
per la chiusura della discarica
di Malagrotta, con l’idea di
donare finalmente un polmo-
ne verde ai cittadini di
Massimina” dichiara in una
nota Marco Di Stefano, capo-
gruppo di Noi Moderati -
Forza Italia in Campidoglio,
dopo la conferenza stampa
sulla messa in sicurezza della
discarica, nel corso della
quale è stata avanzata l’ipote-
si di una bonifica più profon-
da e della possibile trasfor-
mazione del sito in un parco
pubblico. “La Valle Galeria”
prosegue Di Stefano “per
anni ha dato molto più di
quanto abbia ricevuto in ter-
mini di servizi da parte del-
l’amministrazione comunale.
Oggi” aggiunge “nel ringra-
ziare il Presidente Rocca per
l’impegno profuso in questa
annosa questione, gli chiedia-
mo di stare al nostro fianco
contro la scellerata scelta del
Sindaco Gualtieri di costruire
il biodigestore a via Casal
Selce, a ridosso dell’azienda
agricola di Castel di Guido”.
“È giunto il momento” con-
clude il consigliere “di dire
stop, questo territorio non
può continuare ad essere con-
siderato la pattumiera di
Roma: noi continueremo la
battaglia iniziata in
Campidoglio e saremo al
fianco dei Comitati per dire
con forza ‘No al biodigestore
a Casal Selce’”.
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Si conclude oggi il viaggio
della memoria - promosso da
Roma Capitale in collaborazio-
ne con la Fondazione Museo
della Shoah e con la partecipa-
zione dell’Anpi - che ha tocca-
to alcuni dei luoghi simbolo
della Resistenza al nazifasci-
smo nel nostro Paese. La prima
tappa per i 130 alunne e alunni
delle scuole medie romane,
accompagnati da una delega-
zione di Roma Capitale, è stata
quella di Gattatico e della casa
dei Fratelli Cervi. Le studen-
tesse e gli studenti hanno
appreso la storia e il coraggio
di quella famiglia, attraverso le
immagini e gli oggetti presenti
nel Museo dedicato, le parole
di Luciana Cervi (figlia di uno
dei sette fratelli, Agostino
Cervi) e di Albertina Soliani,
Presidente dell’Istituto Alcide
Cervi. “Il viaggio della
Memoria in Italia è sempre
una grande emozione per i
ragazzi e le ragazze ma anche
per noi adulti. Qui, in posti
come questo, si apprende

molto bene quali responsabili-
tà ci sono state, tra i nazisti e i
fascisti, nella tragedia vissuta
dalla popolazione durante
l’occupazione, ma sono anche i
luoghi dove si sono poste le
basi della nostra Repubblica,
libera, democratica e antifasci-
sta. È molto importante visitar-
li per sostanziare con l’espe-

rienza più viva ciò che si stu-
dia sui libri di testo e fare pro-
pri i valori fondanti la nostra
Costituzione.” A dichiararlo è
Claudia Pratelli, assessora alla
Scuola, Formazione e Lavoro
di Roma Capitale che è in viag-
gio con le scolaresche insieme
con l’assessore capitolino alla
Cultura, Miguel Gotor, che ha

aggiunto: “Per Roma Capitale
il lavoro sulla memoria è un
pezzo fondamentale dell’im-
pegno istituzionale, perché
siamo convinti che in questo
modo non solo si contribuisce
ad accrescere la consapevolez-
za degli studenti e delle stu-
dentesse intorno a fatti fonda-
mentali della storia italiana,

ma si forniscono anche stru-
menti utili a comprendere il
presente.” Il viaggio prosegue
domani con la visita del
Campo di Fossoli, il più gran-
de campo di concentramento
in Italia, dal quale negli anni
cupi dell’occupazione nazista
tante persone sono transitate
prima di raggiungere
Auschwitz e altri campi di
sterminio.
Le scuole partecipanti a questa
edizione sono: Scuola Media
Angelo Sacerdoti I.C. Regina
Margherita - Mun I; I.C. Via
Poseidone - Mun VI; I.C.
Fontanile Anagnino - Mun VII;
I.C. Calderini Tuccimei - Mun
X; I.C. Parco di Veio - Mun XV;
Una rappresentanza della
Scuola Ebraica. La delegazione
di Roma Capitale, oltre all’as-
sessora Pratelli e all’assessore
Gotor, è composta dalla presi-
dente della commissione
Scuola, Carla Fermariello, e
dagli assessori municipali,
Andrea Morelli (X Mun) e
Tatiana Marchisio (XV Mun).

“Era uno dei punti più
importanti, forse il principa-
le tra quelli che intendeva-
mo affrontare fin dal nostro
insediamento: la notizia di
nuovi macchinari e di nuove
assunzioni all’Ospedale San
Camillo, che porteranno a
poter effettuare tac e riso-
nanze anche nel fine setti-
mana, è un ulteriore tassello
nella battaglia che la nostra
amministrazione regionale
ha intrapreso per abbattere
le liste d’attesa. Ha ragione il
presidente Rocca quando
parla di segnali positivi, ed a
lui va il ringraziamento più
sentito per la sua lungimi-
ranza e la sua esperienza,
comprovata e confermata,
nel settore della sanità:
implementare i servizi della
sanità regionale anche nei
weekend rappresenta un
passaggio importante per
arrivare alla nostra idea di
sistema sanitario regionale,
che passa per l’ascolto delle
istanze delle strutture e dei
territori. Quanto realizzato al
San Camillo è un altro passo
verso la riforma completa
del sistema sanitario regio-
nale, nella forma ma soprat-
tutto nella sostanza, che è
quella che più ci interessa
perché è a quella che badano,
giustamente, i cittadini”, così
in una nota Marco Bertucci,
presidente della
Commissione Bilancio del
Consiglio Regionale del
Lazio.

San Camillo
esami anche
nel fine
settimana
Regione Lazio,
Bertucci: “Avanti
la battaglia
per abbattere
le liste d’attesa”

Studentesse e studenti toccati dalla storia e dal coraggio dei Fratelli Cervi
Termina oggi il Viaggio della Memoria
di Roma Capitale e del Museo della Shoa

Gli Open Day dedicati alla carta d’identità elettronica
proseguono nel fine settimana dell’11 e 12 maggio con
le aperture straordinarie degli uffici anagrafici dei
Municipi II, VI, VII e VIII nella giornata di sabato 11
maggio e degli ex Punti Informativi Turistici del centro
che, insieme al nuovo punto di rilascio di Via Petroselli
52, saranno attivi anche domenica 12. Per poter richie-
dere la carta d’identità in occasione degli Open Day è
sempre obbligatorio l’appuntamento, prenotabile a
partire da venerdì 10 maggio, dalle ore 9 fino a esauri-
mento disponibilità sul sito Agenda CIE del Ministero
dell’Interno. “Grazie alle aperture straordinarie cittadi-
ne e cittadini possono fare il documento elettronico
con uno o al massimo due giorni di attesa, prenotan-
dosi il venerdì precedente sul sito Agenda Cie. In un
unico fine settimana saranno oltre 800 le richieste di

CIE che sarà possibile accogliere, grazie al lavoro del
personale degli uffici municipali aderenti e dei
Dipartimenti capitolini coinvolti da oltre due anni nel-
l’iniziativa degli Open Day” ha commentato Andrea
Catarci, assessore alle Politiche del Personale, al
Decentramento, Partecipazione e Servizi al territorio
per la città dei 15 minuti. Per espletare la richiesta biso-
gnerà presentarsi muniti di prenotazione, di fototesse-
ra, di una carta di pagamento elettronico e del vecchio
documento.

Aderiscono anche i Municipi XI e XV
Oltre ai Municipi II, VI, VII e VIII, sabato 11 maggio
anche gli uffici anagrafici dei Municipi XI e XV aderi-
scono all’Open Day dedicato alla carta d’identità elet-
tronica. Nel Municipio XI la sede di Via Portuense 579

sarà aperta dalle ore 8.00 alle ore 16.00, in Municipio
XV le sedi di Via Enrico Bassano 10 e Via Flaminia 872
dalle ore 8.30 alle ore 16.00. Si ricorda che gli ex PIT di
Piazza Santa Maria Maggiore, Piazza Sonnino, Piazza
delle Cinque Lune saranno operativi sabato 11 maggio
8.30-16.30 e domenica 12 maggio 8.30-12.30, il punto di
rilascio di Via Petroselli 52 sabato 11 maggio 8.30-
16.30. Per poter richiedere la carta d’identità in occasio-
ne degli Open Day è sempre obbligatorio l’appunta-
mento, prenotabile a partire da venerdì 10 maggio
dalle ore 9 fino a esaurimento disponibilità sul sito
Agenda CIE del Ministero dell’Interno. Sul portale di
Roma Capitale è consultabile l’elenco aggiornato delle
sedi presso le quali rivolgersi per richiedere la C.I.E.
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Carta d’Identità Elettronica,
11 e 12 maggio nuovo open day

Salvitti (FdI): “Il piano assunzioni
del Lazio dimostra attenzione
del centrodestra alla salute dei cittadini”
“Il piano assunzionale per la sanità del Lazio è un risulta-
to storico. Sono lontani i tempi nei quali nella nostra
Regione si registrava opacità nella gestione delle risorse e
il comparto era sotto osservazione per la mancanza di
personale qualificato. Le oltre 8mila assunzioni decise
dalla Giunta guidata da Francesco Rocca, al quale va il
mio plauso, sono la dimostrazione del buon governo del
centrodestra e confermano l’inversione di rotta tracciata
rispetto alle precedenti amministrazioni di sinistra. Con
un investimento di oltre 600 milioni di euro, cresce l’atten-
zione per la salute dei cittadini. In questo modo potenzia-
mo il servizio sanitario, con l’obiettivo di ridurre le liste
d’attesa e l’adeguamento strutturale delle piante organi-
che”. Così il senatore di Fratelli d’Italia, Giorgio Salvitti.

Sanità Lazio, UGL: “Con la Giunta Rocca
9.699 nuove assunzioni.  Grande soddisfazione, queste
sono idee che diventano azioni”
“Ci piace dare giudizi sui fatti, non facendoci
imbrigliare in gabbie ideologiche come a qual-
cun altro piace. Per questo di fronte a quanto
comunicatoci oggi dal Presidente Francesco
Rocca, nell’incontro avuto in Regione Lazio,
non possiamo che dichiarare la nostra grande
soddisfazione. Saranno infatti 8.158 le nuove
assunzioni a tempo indeterminato di operatori
sanitari per il biennio 2024-2025. 6.843 per il 2024,
1.315 nuove assunzioni per il Giubileo 2025, a cui si
aggiungono 1.541 stabilizzazioni per l’anno in corso.
Un investimento di 466 milioni di euro nel biennio che
in totale porterà in dote 9.699 nuovi professionisti
della sanità. Crediamo fermamente nelle idee che

diventano azioni e dopo anni bui
di tagli e promesse non man-

tenute da Zingaretti e
D’Amato, la sanità del

Lazio comincia nuova-
mente a vedere la
luce. La strada intra-
presa è quella giusta.
Non resta che percor-

rerla, cercando ora di
lavorare sulle liste d’at-

tesa, dando ognuno, il
prropio contributo. E noi

siamo pronti” dichiarano in una
nota Gianluca Giuliano, segretario nazionale della
UGL Salute e Armando Valiani, segretario della UGL
Lazio.

Sanità, maxi intervento della Regione
La soddisfazioni delle parti in causa
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Si è svolto a Roma, presso la ‘Città
dell’Altra Economia’, una nuova edi-
zione di ‘Open ITS!-Salone dell’orien-
tamento per la scelta dell’alta forma-
zione tecnica’, organizzato da
Informagiovani Roma Capitale.
L’appuntamento ha offerto un
momento di informazione e orienta-
mento ai ragazzi neodiplomati o in
procinto di diplomarsi, con una pano-
ramica sulle opportunità formative e
professionali legate ai corsi di alta spe-
cializzazione offerti dalle ITS Academy
della Regione Lazio. Le ITS (Istituti
Tecnologici Superiori) Academy rea-

lizzano percorsi biennali post diploma,
paralleli all’università e direttamente
collegati alle aziende italiane, per for-
mare tecnici superiori in grado di inse-
rirsi nei settori strategici del sistema
economico-produttivo, portando nelle
imprese competenze altamente specia-
listiche e capacità d’innovazione. Nel
corso dell’evento, presso gli stand ITS,
sono state proposte le offerte formative
e i profili professionali, con distribuzio-
ne di materiale dedicato. “I nostri per-
corsi- dichiara Adriano Cingolani,
Marketing Manager di ITS/ICT
(Information and Communications

Technology) Academy- sono comple-
tamente finanziati dai fondi pubblici e,
in questo caso, dai fondi europei. I
corsi non hanno costi che si riversano
sugli studenti, hanno una durata bien-
nale e si dividono in due momenti: un
primo di lezione frontale nei nostri
laboratori, dove affrontiamo con
approccio pratico tutte le materie di
studio e i moduli dei percorsi; un
secondo momento che comprende un
tirocinio curriculare presso una delle

aziende partner della fondazione. I
diplomi ITS rilasciano un certificato di
quinto livello europeo e non vogliono
essere necessariamente un percorso di
formazione, ma un percorso di inseri-
mento nel mercato del lavoro, perché
proponiamo corsi che ci vengono indi-
cati dalle aziende, a seconda dei loro
fabbisogni professionali”. L’ICT mira a
formare tecnici in aree strategiche per
lo sviluppo economico del paese come
quello tecnologico, proponendo corsi
di informatica, programmazione e
sicurezza digitale, analisi dei dati digi-
tali, digital marketing e produzione
video. I percorsi post diploma realizza-
ti dall’ITS offrono una formazione tec-
nica altamente qualificata per entrare
subito nel mondo del lavoro e sono
realizzati in collaborazione con impre-
se, università, strutture formative
accreditate ed enti locali.

‘Open its’ a Roma
Digitale: orientamento alta formazione tecnica

Eleganti, colorate, delicate ma
anche resilienti: le orchidee
sono piante preziose e incante-
voli, apprezzate da appassio-
nati ed esperti di tutto il
mondo. Sono proprio loro le
protagoniste assolute del
secondo evento di primavera
targato Sens Eventi in collabo-
razione con Il Museo Orto
Botanico Università La
Sapienza di Roma. Il 18 e 19
maggio, infatti, nel giardino
trasteverino alle pendici del
Gianicolo, incantevole scrigno
di biodiversità situato proprio
nel cuore pulsante della Roma
più autentica, andrà in scena
la quarta edizione di Ortidea,
la mostra mercato di fiori,
piante e orchidee ideata da
Francesca Romana Maroni.
Tra viali alberati, fontane sto-
riche eserre, le principali asso-
ciazioni italiane di
Orchidologia (A.I.O., A.O.C.I.
e A.L.O.), insieme all’Orto
Botanico di Napoli, accoglie-
ranno i visitatori con preziose
rarità botaniche, in mostra e in
vendita, incontri a tema, labo-
ratori e workshop per impara-
re insieme a conoscere tutti i
segreti delle orchidee ma
anche per scambiare idee, con-
sigli e curiosità sulle diverse
specie vegetali. Veri e propri
quadri composti da organismi
viventi accoglieranno i visita-
tori nella Grande Serra: sei
installazioni ricreeranno
ambienti naturali e scenogra-
fie uniche grazie ai colori delle
splendide orchidee in mostra.
Gli autori delle fantastiche sce-
nografie: Orti Botanici di
Napoli e di Roma; Equaflor-A,
uno dei principali produttori
ecuadoriani; l’Associazione
Italiana di Orchidologia;
l’Associazione Laziale e
l’Associazione Centro Italia.
“Sennoricas”, “Deas Pintadas”
e “Apixeddas” sono alcuni dei
nomi in dialetto che i sardi
usano per riferirsi alle nume-
rose orchidee spontanee pre-
senti sull’isola e che contribui-

scono a rendere questa terra
sinonimo di bellezza inconta-
minata. Alessandro Spiga,
fotografo e naturalista caglia-
ritano, immortala le orchidee
dal 2007. In questi anni, la
ricerca di Spiga non si è con-
centrata solo sulle orchidee
ma si è estesa fino a sviluppa-
re un personale stile fotografi-
co, incastonando questi piccoli
gioielli in scenari surreali e
decisamente pittorici. Tra gli
appuntamenti in programma,
tutti inclusi nel biglietto e pre-
notabili direttamente all’inter-
no dell’Orto, nella giornata di
sabato imperdibile sarà “Mini
corso di coltivazione delle
orchidee”, curato daFrancesco
Taormina, presidente
diA.L.O., che insegnerà le tec-
niche per curare le orchidee in
casa, così come “È tempo di
rinvasare la nostra orchidea”
con consigli pratici per mante-
nere sempre in salute le pian-
te. All’interno della Serra
Espositiva, invece, appassio-
nante sarà il seminario tenuto
dalla Dott.ssa Rosa Muoio dal
titolo “Le orchidee dell’Orto
Botanico di Napoli” mentre,
nell’Aranciera, andrà in scena
un seminario riguardante le
“Orchidee nel Lazio” durante
il quale Bruno Petriglia, bota-
nico e fotografo naturalista,
parlerà delle oltre cento specie
presenti nella Regione. A
seguire, inoltre, Sergio
Bellanza, chimico erborista
Presidente dell’Accademia

delle Arti Erboristiche, inter-
verrà con un racconto sulle
orchidee curative ed alimenta-
ri. Non mancheranno i premi
speciali conferiti da Guido
Diana, presidente

dell’Associazione Italiana di
Orchidologia: Coltivatore
A.I.O. dell’anno, Premio
A.I.O. “Graziano Grando” e
Premio “Gianni Ferretti” per
la miglior fotografia.

Importante l’appuntamento di
sabato 18 alle ore 15:00 per
l’incontro con la stampa e la
presentazione del progetto
“Voloorto”: la creazione a cura
d e l l ’ A s s o c i a z i o n e
Pandoracasanatura APS - in
collaborazione con l’Orto
Botanico di Roma - di campi di
volontariato per la diffusione
della cultura della sostenibilità
ambientale e la conservazione
della biodiversità in ambiente
urbano. Laboratori e seminari
animeranno anche la giornata
di domenica che inizierà con
“Sfagnoterapia e tecniche di
recupero per orchidee in diffi-
coltà” a cura di Gianfranca
Cogotti (A.L.O.) e proseguirà
con “Cenni di coltivazione del
genere Phragmidedium”
tenuta da Dario Ugolini. La
Serra Espositiva, poi, per la
seconda giornata di manifesta-
zione accoglierà il seminario
“Le Orchidee Spontanee di
Castel Madama” a cura di
Tommaso Leonardi di Fattoria
Rigenerativa Contragri che
porterà alla scoperta delle
varietà spontanee di orchidee
censite all’interno
dell’Università Agraria di
Castel Madama. L’arte figura-
tiva sarà alla base di un labo-
ratorio per adulti, a cura di
Bollicine d’Arte, che si svolge-
rà in entrambe le giornate di
manifestazione. 
I partecipanti saranno chiama-
ti a dipingere su tela i caleido-
scopici colori della natura e

dei fiori. Anche i bambini
avranno modo di imparare,
divertendosi, nel corso della
due giorni. I professionisti di
Cartartist, tramite l’ingegnoso
recupero di materiali poveri,
guideranno i più piccoli nella
realizzazione di corone di fiori
nel laboratorio “Orchidee in
Testa”. “Fiori ronzanti e il
mondo degli impollinatori”
sarà invece il titolo e il tema
del laboratorio ideato da
G.Eco che insegnerà a tutti i
partecipanti come sono fatti i
fiori e l’importanza per la bio-
diversità degli insetti. The
Dreambook, infine, tra i prati
in fiore del giardino trasteveri-
no, farà sognare i più piccoli
con letture ad alta voce di sto-
rie e fiabe incantate. Esclusive
visite guidate affascineranno,
come ogni anno, i visitatori
grazie alle incredibili varietà
botaniche presenti all’interno
dell’Orto Botanico. Percorsi
differenti, studiati in modo
esclusivo per Ortidea, porte-
ranno i visitatori alla scoperta
del Giardino dei Semplici,
ricolmo di varietà di erbe aro-
matiche, e delle Piante
Curative. Immancabile sarà il
percorso attraverso le
Fioriture dell’Orto Botanico,
tra rose, iris e altre splendide
varietà, e quello dell’ormai
iconico Giardino Giapponese.
L’area ristoro sarà tappa per
rigenerarsi con una bowl di
riso e verdure, un bagel o
un’insalata del Bar Bloom o un
goloso hot dog di
Mangia&Scialati. 
Pizza e Mortazza, iconico
spuntino capitolino, arricchi-
ranno la proposta insieme ai
farciti di Vin@more alla gutso-
sa selezione de I Migliori Vini
Italianidi Luca Maroni.
Artigianato, gioielli, marmel-
late e confetture, vestiti realiz-
zati con fibre naturali e ogget-
tistica creata con fiori e piante
impreziosiranno la manifesta-
zione anche per questa prima-
vera.
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Torna Ortidea 2024: orchidee in mostra
Le feste di primavera di Sens Eventi donano vitalità all’Orto Botanico
dove torna a splendere il racconto della biodiversità: il 18e 19maggio





Questo pomeriggio dalle 17 alle 21 la presentazione dello Shop
Holyhouse e Brugnoli: a Roma
il vintage incontra la tradizione

laVocevenerdì 10 maggio 20248 • Roma

Holyhouse, nato dalla fusione di
Holygarms e Lighthouse, piatta-
forme online di vendita di esclu-
sivi capi vintage, incontrano la
classicità e la tradizione di
Brugnoli, storico negozio roma-
no di calzature in via degli
Scipioni nel cuore del rione
Prati, per una nuova esperienza
di acquisto. Il vintage rappre-
senta un mezzo, anche per i più
giovani, per poter ricreare colle-
gamenti alla storia del costume,
per riscoprire l’importanza di
mestieri antichi legati alla sarto-
rialità e all’artigianato, per par-
lare di economia circolare. È
oggi quanto mai necessario pen-

sare all’abbigliamento come un
bene durevole, un prodotto non
più usa e getta ma che sia frutto
del lavoro di creativi che parten-
do da piccole realtà imprendito-
riali hanno costruito aziende e
marchi diventati grandi nel
tempo, e dei tanti artigiani, pel-
lai, calzaturieri che hanno
costruito l’ossatura economica
di questo Paese. Brugnoli nasce
a Roma nel 1969 con l’intento di

portare in Italia le calzature di
tutto il mondo e al tempo stesso
promuovere e far conoscere al
pubblico le scarpe provenienti
dalla tradizione calzaturiera ita-
liana. Tra i capi vintage irrinun-
ciabili proposti da Holyhouse
all’interno dello shop Brugnoli,
gli intramontabili Levi’s, le
camicie Ralph Lauren, le giac-
che militari dell’esercito ameri-
cano per un approccio alla

moda che sia veramente sosteni-
bile e che contempli il riutilizzo
e la vita estesa dei capi in netta
contrapposizione ad un fast
fashion basato su cicli incessanti
di produzione e consumo, come
spiega Daniele Sferlazzo, foun-
der di Holygarms e responsabi-
le all’interno di Holyhouse di
ricerca e selezione del prodotto. 
Tra i brand italiani trattati da
Holygarms e Lighthouse che
saranno in vendita da Brugnoli
anche Stone Island e CP
Company di proprietà italiana
fino al 2000. 
La selezione dei capi vintage e la
collaborazione saranno presen-

tate venerdì 10 maggio dalle ore
17 alle 21 presso lo Store
Brugnoli di Via degli Scipioni
35a durante un evento aperto al
pubblico che vedrà protagonisti
anche Welcome to the Jungle,
che oltre ad accompagnare il
pubblico con una selezione
musicale , offrirà una selezione
di rari vinili in vendita. Nello
spazio anche “Al Bar” con una
ampia scelta di vini naturali

ottenuti da uve raccolte manual-
mente e senza aggiunte di lieviti
o enzimi; vini quindi di nicchia
prodotti in modo sostenibile e
non adattati per soddisfare una
richiesta di massa, in perfetta
linea con la filosofia di
Holyhouse e Brugnoli. Notevole
anche la scelta di birre artigiana-
li anch’esse di nicchia. Il
“Brugnoli Shop” si trova in Via
degli Scipioni 35A.

È stato inaugurato martedì mat-
tina il nuovo Polo culturale del
quartiere di Montespaccato,
all’interno dei locali ristrutturati
della Ex Campari che attendeva-
no da anni di essere riqualificati
e di uscire dallo stato di abban-
dono e di incuria in cui versava-
no. Erano presenti all’iniziativa
il Sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, l’Assessore capitolino
all’Urbanistica, Maurizio
Veloccia e la Presidente del XIII
Municipio, Sabrina Giuseppetti.
Si tratta di un intervento pubbli-
co importante grazie ad un inve-
stimento complessivo di oltre
600mila euro. I lavori, iniziati a
luglio del 2022, si sono conclusi
alla fine di marzo scorso dando
vita ad un edificio polifunziona-
le e luogo di aggregazione a ser-
vizio del territorio. All’interno
della struttura trovano adesso
spazio una sala a disposizione
delle associazioni che ne faran-
no richiesta per la realizzazione
di mostre, eventi e iniziative cul-
turali, un’aula studio e uno spa-
zio coworking di 450 mq con 22
postazioni. Nell’occasione è
stato anche sottoscritto un
Protocollo di Intesa con
l’Istituzione Sistema Biblioteche

e Centri Culturali di Roma. In
particolare, questi nuovi spazi
serviranno a breve anche da
biblioteca di quartiere in attesa
della conclusione dei lavori di
riqualificazione della non lonta-
na struttura di Cornelia, che
vengono finanziati con il Pnrr.
Anche l’area intorno alla strut-
tura fa parte di uno dei progetti

del “Programma di rigenerazio-
ne urbana “15 Municipi, 15 pro-
getti per la città in 15 minuti”: è
stato infatti approvato il proget-
to di fattibilità tecnica ed econo-
mica che trasformerà l’area par-
cheggio in una nuova piazza
pubblica per il quartiere.
“Questo è un esempio molto
concreto della nostra idea di

“Città dei 15 minuti” ha spiega-
to il Sindaco Roberto Gualtieri.
“Siamo in uno spazio abbando-
nato da anni, che chiedeva di
rinascere e che adesso ritrova
finalmente un senso e una fun-
zione, restituendo un prezioso
luogo di aggregazione a questo
quartiere: sala polifunzionale
per valorizzare il tessuto asso-

ciativo del territorio e le sue ini-
ziative, aree coworking, aula
studio, libri e iniziative. Sono i
servizi che si avvicinano ai citta-

dini, i giovani che trovano
opportunità per riunirsi e per
crescere, la città che ripensa e
rigenera i suoi spazi. Ringrazio
tutti i soggetti coinvolti, gli
assessori Catarci, Veloccia e
Gotor e la Presidente
Giuseppetti, per il raggiungi-
mento di questo grande risulta-
to” ha concluso il primo cittadi-
no. “È una enorme soddisfazio-
ne poter restituire al territorio e
alla cittadinanza un luogo sim-
bolo di Montespaccato da desti-
nare ad attività culturale per i
giovani e per le Associazioni”
dichiara la Presidente del
Municipio XIII Sabrina
Giuseppetti. “Sono anche molto
lieta che questa apertura abbia
condotto a questa proficua colla-
borazione con Istituzione
Biblioteche, a rappresentare
l’importanza che questa
Amministrazione riconosce al
servizio pubblico e all’integra-
zione delle nostre energie per un
fine comune” ha concluso.

Inaugurato il polo culturale
ex Campari di Montespaccato
All’iniziativa presenti il Sindaco Roberto Gualtieri, l’assessore capitolino

Maurizio Veloccia e la Presidente del XIII Municipio Sabrina Giuseppetti



Al fine di sostenere la distribu-
zione cinematografica e audio-
visiva è online l’avviso pubbli-
co “Distributori indipendenti”
per la concessione di contribu-
ti per opere cinematografiche,
incluse le opere di animazione,
i documentari e i cortometrag-
gi, distribuite nelle sale cine-
matografiche. Con questo
nuovo bando da 974.696 euro
la Regione Lazio finanzierà i
progetti cinematografici e
audiovisivi selezionati.
L’Avviso “Distributori
Indipendenti”, realizzato con il
supporto della società in house
regionale LAZIOcrea, avrà un
contributo di euro 50.000 per
ciascuna opera cinematografi-
ca, fermo restando che ciascun
distributore indipendente può
chiedere il contributo per mas-
simo 3 opere cinematografiche
complessive. La richiesta del
contributo può essere presen-
tata se in possesso dei seguenti
requisiti: • siano qualificabili
come piccole e medie imprese
(PMI); • abbiano sede legale o
operativa nel territorio regio-
nale; • siano regolarmente
iscritte nel registro imprese
con il codice ATECO J59.13; •
esercitino in modo continuati-
vo, attività di distribuzione
cinematografica e siano quali-
ficabili come “distributori indi-
pendenti”; • abbiano un patri-
monio netto, come desumibile
dall’ultimo bilancio approvato
e pubblicato, non inferiore ad
euro 40.000, ridotto a euro

10.000 in caso di opere di corto-
metraggio. I soggetti in posses-
so dei requisiti espressi prece-
dentemente possono richiedere
un contributo per le opere cine-
matografiche, incluse le opere
di animazione, i documentari e
i cortometraggi, che abbiano le
seguenti caratteristiche: • aver
ottenuto, anche in via provvi-
soria, il riconoscimento della
nazionalità italiana ai sensi di

quanto indicato all’art. 5 della
L. 220/2016, anche ove realiz-
zate in coproduzione o com-
partecipazione internazionale;
• siano provviste di istanza di
verifica, anche in via provviso-
ria, della classificazione del-
l’opera cinematografica ai sensi
del D. Lgs. 7 dicembre 2017, n.
203; • abbiano un piano di
distribuzione che comprenda
tutte le città capoluogo di pro-

vincia del Lazio e almeno 10
capoluoghi di Provincia al di
fuori del Lazio; • siano distri-
buite nelle sale cinematografi-
che nel seguente periodo: dal 3
maggio 2024 al 30 aprile 2025;
• siano distribuite per almeno
6 uscite in sala cinematografica
nel corso di una settimana in
caso di film lungometraggi; per
i documentari e cortometraggi
almeno 3 uscite nel corso di

una settimana, così come certi-
ficato da idonea documenta-
zione S.I.A.E. (es. borderò). 
La richiesta di contributo, a
pena di inammissibilità, deve
essere presentata, a cura del
legale rappresentante, esclusi-
vamente per via telematica tra-
mite il sistema disponibile al
seguente link
https://webapp.regione.lazio.i
t/distribuzionecinematografi-

ca . È possibile presentare la
richiesta in una delle seguenti
sessioni temporali: • prima
sessione: dalle ore 12:00 del 13
maggio 2024 alle ore 12:00 del
30 agosto 2024; • seconda ses-
sione: dalle ore 12:00 del 9 set-
tembre 2024 alle ore 12:00 del
23 dicembre 2024; • terza ses-
sione: dalle ore 12:00 del 14
gennaio 2025 alle ore 12:00 del
30 aprile 2025. L’Avviso e la
relativa modulistica sono repe-
ribili sul sito di LAZIOcrea. «Il
cinema e l’audiovisivo sono un
settore strategico sia a livello
nazionale che territoriale e la
Regione Lazio con questo avvi-
so vuole sostenere la distribu-
zione cinematografica. Siamo
tra le prime Regioni italiane a
pubblicare un avviso in questa
direzione perché, per sostenere
le opere, c’è bisogno di garanti-
re una distribuzione qualificata
dell’esercizio cinematografico,
specialmente nei contesti dove
questa viene talvolta a manca-
re. Continuiamo nel nostro
impegno di sostenere con
importanti investimenti tutta la
filiera e oggi, con la distribu-
zione cinematografica, aggiun-
giamo un tassello in più. Una
prima sperimentazione che
per il 2024 vede un impegno di
circa un milione di euro e che
vogliamo rafforzare nei prossi-
mi anni con sfide sempre più
ambiziose» ha dichiarato la
responsabile della struttura
Cinema e Audiovisivo della
Regione Lazio, Lorenza Lei.

Le domande si possono presentare da lunedì 13 maggio 2024
Cinema, Lazio: on line l’avviso
per distributori indipendenti

L’Associazione I Cerchi Magici gestore della
Scuola Popolare di Musica Arvalia, nel
Municipio XI di Roma, sta avviando due impor-
tanti progetti: L’Orchestra Giovanile Inclusiva e
la Compagnia Teatrale Solidale che prevedono
attività artistiche destinate gratuitamente a bam-
bini e ragazzi. I due progetti saranno realizzati
grazie al sostegno della Fondazione Cuomo,
organizzazione umanitaria indipendente che
opera da anni in Asia, Africa, Europa e Sud
America con numerose iniziative nel campo del-
l’istruzione, sviluppo medico, socio-economico,
culturale e ricerca ambientale. I progetti sono
stati presentati agli allievi e alle loro famiglie da
Nina Orenga de Gaffory, in rappresentanza della
Fondazione Cuomo, da Alberto Belloni
Assessore alla Cultura del Municipio XI di
Roma, da Maria Pina Egidi Presidente della
Commissione Pari Opportunità del Municipio XI
e da Antonella Catani e Maurizio Francisci rap-
presentanti dell’Associazione I Cerchi Magici.
L’Orchestra giovanile inclusiva prenderà ispira-
zione dal progetto “El Sistema”, modello didatti-
co musicale nato nel 1975, ideato e promosso in
Venezuela dal Maestro José Antonio Abreu che
consiste nella diffusione capillare dell’educazio-
ne musicale pubblica, con accesso gratuito e libe-
ro per bambini e ragazzi di tutti i ceti sociali ma
soprattutto a bambini e ragazze e ragazzi prove-
nienti da situazioni economiche e sociali svan-
taggiate. Gli allievi avranno la possibilità di
imparare uno strumento che verrà suggerito
dalla scuola di musica in base alle proprie attitu-
dini. Saranno attivati laboratori di strumento ad
arco, fiato, percussioni, corde, tastiere e di musi-
ca di insieme tenuti da insegnanti tutti altamente
qualificati. La scuola di musica metterà a dispo-

sizione degli allievi gli strumenti musicali e le
sale per lo studio e le esercitazioni. Saranno orga-
nizzati eventi e situazioni musicali appositamen-
te creati per consentire ai ragazzi di esibirsi in
pubblico, al fine di mettere in pratica quanto
appreso durante le lezioni. Le attività avranno
inizio ad aprile e proseguiranno nei mesi di giu-
gno e luglio riprendendo poi a settembre. La
compagnia teatrale solidale prenderà forma gra-
zie alla sinergia delle attività laboratoriali della
scuola di musica, accogliendo allievi di varie età,
affiancati da docenti, attori e musicisti professio-
nisti dello spettacolo che con metodi innovativi e
informali, prepareranno gli allievi alla messa in
scena di uno spettacolo teatrale musicale dal tito-
lo “ Fai la differenza… Ferma la violenza” che
affronterà il tema del bullismo e della violenza di

genere, con l’obiettivo di incoraggiare il cambia-
mento a livello individuale e collettivo. Lo spet-
tacolo sarà proposto agli alunni delle scuole del
territorio e a un pubblico vario. La compagnia
avrà l’intento di formare artisticamente gli allievi
e offrire loro l’opportunità di fare esperienze da
protagonisti, allo stesso tempo, mirerà a sostene-
re l’educazione e la formazione di una coscienza
individuale e collettiva rivolta alla “NON-
DISCRIMINAZIONE” e alla cittadinanza attiva
e partecipativa con l’obiettivo di contrastare la
povertà educativa, le forme di emarginazione e
violenza, nonché l’isolamento sociale dei minori
e degli adulti. “Fai la differenza… Ferma la vio-
lenza” sarà un emozionante e coinvolgente spet-
tacolo teatrale musicale, in cui i giovani saranno
protagonisti, avrà lo scopo di smantellare gli ste-

reotipi di genere, sensibilizzare i giovani al
rispetto verso gli altri e contrastare e prevenire
ogni tipo di violenza e sopraffazione. Lo spetta-
colo diventerà quindi un efficace mezzo per
comunicare ai propri coetanei un forte messag-
gio di rispetto della dignità di ogni persona. La
regia integrerà abilmente momenti di recitazio-
ne, canto e musica, creando un’esperienza coin-
volgente per il pubblico. La narrazione si svilup-
perà attraverso la scoperta della forza interiore
dei giovani personaggi, trasformando la loro sof-
ferenza in un messaggio di resilienza e cambia-
mento. I brani recitati e le canzoni affronteranno
tematiche di tolleranza e rispetto reciproco, così
come le complesse sfaccettature della violenza
sulle donne, enfatizzando l’importanza dell’em-
powerment e della solidarietà femminile. Gli
attori utilizzeranno la recitazione per esprimere
le emozioni dei personaggi, mentre la musica e il
canto sottolineeranno i momenti chiave per tra-
smettere un messaggio di speranza, consapevo-
lezza e forza interiore. La rappresentazione tea-
trale mirerà a ispirare il cambiamento sociale,
incoraggiando il pubblico presente a riflettere
sulle proprie azioni e a diventare sostenitori atti-
vi nella lotta contro la violenza di genere.
L’obiettivo è combattere l’ingiustizia e promuo-
vere una cultura di rispetto e uguaglianza. Le
lezioni saranno offerte sotto forma laboratoriale:
saranno previsti laboratori di teatro, canto e coro
avranno inizio ad aprile e si protrarranno fino
alla fine ottobre 2024 con la messa in scena dello
spettacolo. I laboratori finalizzati all’inserimento
nella compagnia teatrale si svolgeranno presso la
scuola di musica Arvalia e la partecipazione sarà
gratuita per gli allievi e la partecipazione allo
spettacolo sarà gratuita per il pubblico.

La scuola di musica Arvalia avvia due progetti culturali
gratuiti grazie alla Fondazione Cuomo e Municipio XI
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I Finanzieri del Comando Provinciale di
Latina, al termine di un’articolata attività di
indagine hanno eseguito una misura caute-
lare personale, quale misura dell’obbligo di
presentazione alla P.G. per tre giorni alla set-
timana, nei confronti di un giovane italiano
disposta dal G.I.P. del Tribunale di Cassino
su richiesta della locale Procura della
Repubblica.
I FATTI - In particolare, nell’ambito di spe-
cifica attività d’iniziativa, finalizzata al con-
trasto del traffico di sostanze stupefacenti e
consumo di droghe nelle scuole, i militari
del Gruppo di Formia hanno svolto una
specifica attività di osservazione, controllo
e pedinamento, nei confronti di un giovane
studente minturnese, anche con l’ausilio di
accertamenti tecnici. Tale indagini hanno
permesso di tracciare quale base operativa
delle illecite condotte, la frazione di Marina
di Minturno (LT) dove, presso la propria
abitazione, il giovanissimo incensurato di
anni 19, aveva la base operativa dello spac-
cio di stupefacenti, per lo più, del tipo
“hashish e marijuana”. Partendo da tale
luogo, sono stati intercettati, durante le
indagini, sia giovani italiani che extraco-
munitari, i quali sistematicamente si
approvvigionavano di piccole quantità di
droga per uso personale. Gli investigatori

hanno altresì individuato uno dei canali di
rifornimento della sostanza psicotropa,
proveniente da Roma, procedendo al con-
seguente arresto del “corriere” nell’ottobre
del 2023. Il quadro investigativo ricostruito
dai Finanzieri di Formia, sotto la direzione
della Magistratura cassinate, ha portato
all’esecuzione della citata ordinanza di
cautelare personale emessa dal G.I.P. del
Tribunale di Cassino. Nella circostanza, i
militari hanno proceduto anche ad esegui-
re la perquisizione domiciliare dell’abita-
zione del giovane, con l’ausilio di unità
cinofile, attività che ha permesso di rinve-

nire e sottoporre a sequestro ulteriore
droga, del tipo “hashish”, pari a circa 200
gr., oltre a tutto il materiale utile alla pesa-
tura e al confezionamento. Il soggetto è
stato pertanto ulteriormente deferito
all’A.G. di Cassino per le medesime fatti-
specie di reato di cui all’art. 73, comma 5,
D.P.R. n. 309/90. Nel caso specifico, il pre-
sidio di sicurezza garantito dalla Fiamme
Gialle è stato focalizzato sugli Istituti scola-
stici, anche in ragione dell’allarme ricevuto
da alcuni genitori preoccupati del crescen-
te fenomeno e del pericolo a cui vanno
incontro i propri figli studenti.

Il consigliere metropolitano Ferrara e l’esponente M5S Di Maio chiedono lumi all’amministrazione
“Svincolo A12, che fine ha fatto la rotatoria?”
Il sindaco Elena Gubetti aveva annunciato l’inizio dei lavori per i primi mesi del 2024

“Cultura, turismo,
tradizioni, usanze,
modo di amministra-
re e di vivere la città.
Crediamo fortemente
che i rapporti di
gemellaggio tra
Comuni siano
momenti di crescita .
Torniamo a Cerveteri
con un bagaglio di
esperienze meravi-
gliose, un’amicizia
che si rafforza e la
volontà di continuare
a tenere sempre ben
saldo il rapporto con i
Comuni che da oltre
mezzo secolo, sono amici della nostra
città”. A dichiararlo è Elena Gubetti,
Sindaco di Cerveteri, di ritorno dal
viaggio di gemellaggio ad Almuñécar,
al quale ha preso parte insieme al
Presidente del Consiglio comunale
Carmelo Travaglia, i Consiglieri comu-
nali di maggioranza Arianna
Mensurati e Maria Antonietta Pilu e il
Consigliere di opposizione Salvatore
Orsomando. “Crescono i rapporti isti-
tuzionali fra le Città Gemellate con
Cerveteri: rafforzare sempre di più il
rapporto di amicizia che da oltre
mezzo secolo ci lega non solo alla
Città di Almuñécar ma anche a Livry-
Gargan e Furstenfelburg per creare
collaborazioni su progetti turistici,
culturali e commerciali– ha dichiarato
il Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti –
creare connessioni con i cittadini degli
altri Paesi Europei per far nascere vera
solidarietà e alleanze fra i nostri popo-
li e più che mai importante in questo
particolare contesto storico. In un
periodo caratterizzato da guerre e con-
flitti in tutto il mondo, è fondamentale tenere alti i valori dell’ami-
cizia e della cooperazione tra paesi. Un momento importante di
incontro e di confronto che porta in se un messaggio di pace e di
speranza per il futuro. Il viaggio è stata anche l’occasione per rin-
contrare, con estremo piacere, gli studenti di Almuñécar che come
qualcuno ricorderà, lo scorso luglio, a causa di un imprevisto ave-
vano perso il volo aereo per il ritorno in Spagna e che avevamo
ospitato in Comune per la notte. Una grande festa nella loro scuo-
la ci accolto per ringraziare tutta la città di Cerveteri per essersi
occupata di questi 40 ragazzi durante una brutta avventura. E’
stata anche l’occasione per costruire nuovi progetti di scambio fra
le nostre scuole per dare ai ragazzi la possibilità di fare esperien-
ze importanti di crescita. Voglio ringraziare di cuore il Sindaco di
Almuñécar Juanjo Ruiz Joya e tutta la giunta per averci accolto
con grande affetto e averci fatto sentire a casa nella loro splendi-
da città, l’amicizia fra le nostre comunità ne esce ancora una volta
rafforzata da un legame unico”. Come accaduto lo scorso anno,
conclude il Sindaco, le Delegazioni gemellate di Almuñécar,
Livry-Gargan e Fürstenfeldbruck torneranno a trovarci a
Cerveteri, in occasione della Sagra dell’Uva e del Vino dei Colli
Ceriti, giorni di grande festa per la nostra città che siamo felici di
poter condividere e vivere insieme a loro. Con l’occasione, ci
tengo a ringraziare il Presidente del Consiglio comunale Carmelo
Travaglia che insieme a Luca Paolangeli della mia segreteria, da
tempo, sta lavorando affinché i nostri ospiti possano trovare la
miglior accoglienza possibile”.

Cerveteri-Almuñécar
sempre più amiche
Si rafforza il legame
tra le città gemellate

“Un uomo straordinario che ha fatto
del suo impegno costante e ordinario
con i giovani la sua missione”. Così si
legge in una nota arrivata da Stefano
Bruschi del Centro Ricreativo
Oratoriale San Michele Arcangelo
APS-ETS. “Poco prima di questo
momento ricco di emozioni, alla pre-
senza dei familiari e dei suoi ex gioca-
tori, - prosegue la nota - l’oratorio ha
presentato l’equipe del Centro Estivo
2024 e il tema di quest’anno, tratto dal
film della Walt Disney, “il Re Leone”
in occasione del trentesimo anno della
sua creazione. Lo staff dell’oratorio e
gli animatori lavorano da tempo alle
iniziative e forniscono l’occasione per
riflettere su alcuni temi che�quotidia-
namente sono chiamati ad affronta-
re�disponendo di risorse e competen-
ze non sempre adeguate. Infatti spesso
in modo inconsapevole si�affronta il
grande problema del disagio giovanile
che, in�ambito più qualificato, si
avvale di misure straordinarie
per�esempio, le conseguenze della
tossicodipendenza, del bullismo o del-
l’isolamento sociale derivante dalla
pervasiva presenza di tutto ciò che è
“smart”. Ogni intervento è necessario
ed è gestito da professionisti ed esper-
ti, è voluto e organizzato dalle ammi-
nistrazioni ed è garantito da strutture
più o meno adeguate. Altrettanto
necessaria è la creazione e il manteni-
mento di una rete di servizi capaci di
rispondere adeguatamente a queste
emergenze. Sappiamo infatti che il
lavoro in “rete” consente di scambiare
conoscenze e informazioni rilevando il

disagio prima che diventi emergenza.
Sappiamo anche che lavorare in rete ci
consente una visione completa dei
fenomeni utilizzando al meglio le
risorse disponibili. Ora, tornando con
il pensiero a Salvatore e ai nostri
ragazzi che stanno scoprendo la fatica
della formazione e la gioia del servi-
zio, ci sorgono alcune domande a cui
stiamo tentando di rispondere da
molto tempo: possiamo continuare ad
essere straordinari nell’ordinario?
Possiamo occuparci dei giovani anche
quando sono “normali”? Siamo capaci
di progettare una rete di servizi per
prevenire e definire il disagio giovani-
le in ogni sua forma prima che diventi
emergenza?”.

L’area giochi è stata dedicata all’allenatore e amico scomparso nel 2017

Oratorio San Michele Arcangelo
Inaugurato il Parco Salvatore D’Urso
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Il Comune acquisirà l’area tra via Corrado Melone e via dei Delfini per 200mila euro

Bosco di Palo, arrivano altri 5 ettari
Ma resta chiusa l’area recintata: manca l’ok della Regione per procedere con la manutenzione

L’Amministrazione comunale
rende noto che il sindaco
Alessandro Grando ha emesso
un’ordinanza (numero 40 del 6
maggio 2024) per l’applicazio-
ne delle misure di prevenzione
legata al rischio di incendi
boschivi durante l’estate. In
tutte le aree del Comune a
rischio di incendio di vegeta-
zione o di incendio boschivo e
nelle aree immediate adiacenti
è vietato: accendere fuochi di
ogni genere; far brillare mine o
usare esplosivi; usare apparec-
chi a fiamma od elettrici per
tagliare metalli; usare motori
(fatta eccezione per quelli
impiegati per eseguire i lavori
forestali autorizzati e non in
contrasto con le PMPF ed altre
norme vigenti), fornelli o ince-
neritori che producano faville
o brace; aprire o ripulire i viali
parafuoco con l’uso del fuoco;
fumare, gettare fiammiferi,
sigari o sigarette accese o qual-
siasi altro materiale acceso o
allo stato di brace e compiere
ogni altra operazione che
possa creare comunque peri-

colo immediato o mediato di
incendio; esercire attività piro-
tecnica, accendere fuochi d’ar-
tificio, lanciare razzi di qual-
siasi tipo e/o mongolfiere di
carta meglio note come lanter-
ne volanti dotate di fiamme
libere, nonché altri articoli
pirotecnici; fermare o sostare
al di sopra di vegetazione
secca con mezzi a motore
caldo; transitare e/o sostare
con autoveicoli su viabilità
non asfaltata all’interno di aree
boscate fatta eccezione per i
mezzi di servizio e per le atti-
vità agro-silvo-pastorali nel
rispetto delle norme e dei
regolamenti vigenti; mantene-

re la vegetazione infestante e
rifiuti facilmente infiammabili
nelle aree esposte agli incendi,
specialmente vicino ad abita-
zioni e fabbricati. L’ordinanza
del sindaco Grando inoltre si
rivolge: alle società di gestione
delle Ferrovie, Anas, gestione
servizi idrici, Autostrade,
Provincia, Consorzi di
Bonifica; ai proprietari di atti-
vità commerciali; ai proprieta-
ri o affittuari di terreni agricoli;
ai proprietari di terreni incolti;
agli enti e ai privati gestori
della manutenzione, gestione
e conservazione dei boschi; ai
gestori di aziende per lo stoc-
caggio.

Prevenzione incendi 2024
Il Sindaco firma l’ordinanza

I Consiglieri di Minoranza
Garau e Ciarlantini chiedono al
Sindaco Grando la consultazio-
ne popolare, per decidere se far
parte della nuova provincia:
“Grando più che il Sindaco di
una città, dove è stato eletto
democraticamente, si crede
sempre di più di essere
l’Imperatore pochi giorni fa ha
portato in votazione in Aula
Consiliare una delibera per ade-
rire alla creazione di una
Nuova Provincia che dovrebbe
comprendere, Ladispoli,
Civitavecchia, Fiumicino,
Cerveteri e qualche altro picco-
lo Comune, Come Consiglieri
Comunali di Governo Civico,
Roberto Garau e Daniela
Ciarlantini, abbiamo affrontato
questa proposta senza pregiu-
dizi cercando di analizzare le
due tesi, i Pro e dei Contro,
nonostante le poche informa-
zioni contenuti nella Delibera,
con il passare dei giorni, cercan-
do informazioni che potessero
aiutarci a prendere una decisio-
ne così importante, aggiungia-
mo forse una delle decisioni più

importanti per il futuro della
nostra Città, e proprio per que-
sto abbiamo chiesto al Sindaco
di applicare completamente
l’art 133 della Costituzione
(citato solo in parte sul delibera-
to) che prevede l’uso della con-
sultazione popolare, alla nostra
richiesta il Sindaco ha ritenuto
di rispondere con un NO e
affermare che i Cittadini non
avrebbero partecipato, sarebbe
stato un costo, e per finire,
siamo stati votati e dobbiamo
decidere. Le motivazioni e i
presunti vantaggi scritti e rac-
contati non sono sostenuti sul
deliberato da leggi. Infatti, in
aula alle tante domande il sin-

daco non ha risposto. È stato
chiesto del tempo per informa-
re i cittadini, e chiedere ai
Cittadini la loro opinione o con
una semplice consultazione
popolare. Siamo preoccupati
per questa scelta così silenziosa-
mente portata avanti da alcuni
Vecchi Capi Bastone della poli-
tica comprensoriale, potrebbe
essere una scelta, che compro-
metterebbe in modo irreversibi-
le il Futuro del nostro Comune,
creando una nuova provincia,
distaccandoci dall’area metro-
politana di Roma. Meditate
gente.” Nota a firma dei
Consiglieri Roberto Garau e
Daniela Ciarlantini

Garau e Ciarlantini “Nuova Provincia,
necessaria la consultazione popolare”
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Sarà presto di proprietà comu-
nale l’area del bosco di Palo di
via Corrado Melone. La sua
acquisizione rientra tra le voci
inserite nella manovra di
bilancio da 7milioni di euro
approvata dal consiglio comu-
nale. Si tratta della stessa area
che in questi anni il Comune
ha utilizzato per la relizzazio-
ne del primo Summer Fest, di
eventi sportivi, e adibita anche
a parcheggio in occasione delle
due edizioni passate delle
Frecce Tricolori. «Si tratta di
un’area privata - ha spiegato il
delegato Filippo Moretti - con-

cessa dal proprietario in como-
dato d’uso gratuito». Stesso
proprietario che ora «ha deciso
di alienarla, inviando al
Comune la sua offerta» pari a
200mila euro. Una cifra più che
accessibile ed “onesta” per
l’amministrazione che ha così
deciso di procedere andando
ad incrementare il patrimonio
naturale esistente. L’unica area
del bosco di Palo di proprietà
comunale è, al momento, infat-
ti, solo «quella recintata»,
come ha precisato sempre
Moretti. Ora, con l’acquisizio-
ne anche del tratto privato, il

polmone verde “crescerà” di
ben 5 ettari in più. Resta, intan-
to, ancora off limits per i ladi-
spolani l’area comunale del
Bosco di Palo. A causare la
chiusura dei cancelli a ottobre
scorso era stata la presenza di
alcuni parassiti che sono anda-
ti a minare la stabilità di alcuni
alberi presenti all’interno.
«Siamo in attesa delle autoriz-
zazioni da parte della Regione
Lazio per procedere con gli
interventi di manutenzione»,
ha spiegato sempre il delegato
e consigliere comunale Filippo
Moretti. «Abbiamo già solleci-

tato gli uffici competenti», ha
concluso. Problemi di sicurez-
za, nei mesi scorsi, si sono veri-
ficati anche al bosco di
Valcanneto, la frazione etru-
sca. A causare i disagi la pre-
senza di un fungo che ha attac-
cato alcune delle querce pre-
senti all’interno dell’area
verde. In quel caso, però, a
segnalare la situazione erano
stati gli “Amici del bosco” e
l’esperto Antonio Pizzuti
Piccoli che aveva redatto una
perizia poi inviata al Comune
etrusco per chiedere degli
interventi concreti.



Scaduto il mandato
di Cristina Matranga
Rocca commissaria
la Asl Roma 4

La giovane vittima di Bracciano era succube da 4 anni
del compagno: alla fine prende coraggio e lo denuncia
Aggredisce la compagna sul treno
I passeggeri lanciano l’allarme
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BRACCIANO - L’hanno sal-
vata gli altri passeggeri lan-
ciando l’allarme: vittima della
violenza una giovane ragazza
di Bracciano di soli 21 anni
malmenata dal compagno
davanti a tutti. La ragazza è
succube dell’uomo, 25 anni,
da ormai quattro anni: l’ulti-
mo atto di violenza su un
vagone del regionale per
Bracciano: l’ha presa a schiaf-
fi per ottenere del denaro da
lei. La vicenda è stata rico-
struita dagli agenti della
PolFer: la giovane è stata rag-
giunta alla stazione della
Giustiniana, sul posto di lavo-
ro, dal compagno che, una
volta salito sul treno l’ha
aggredita davanti a tutti gli
altri passeggeri. Il venticin-
quenne riesce a darsi alla fuga
e quando gli agenti della

Polizia ferroviaria salgono
alla stazione Ostiense non rie-
scono a trovarlo a bordo del
convoglio. I poliziotti rinven-
gono la ragazza ancora sotto
shock che al momento decide

di non denunciare e torna a
casa trovando di nuovo il suo
aguzzino che l’aggredisce
nuovamente: a questo punto
la giovane trova il coraggio e
denuncia il compagno. è a

questo punto che la Polizia,
dopo aver raccolto la testimo-
nianza della giovane, in
accordo con la procura, la
mettono in protezione in via
preliminare.

Commissariata la Asl Roma 4. Lo
ha deciso il presidente della
Regione Lazio Francesco Rocca
scegliendo una strada per favorire
i tempi tecnici, come si legge sul-
l’atto, necessari per l’espletamen-
to del procedimento di selezione
del nuovo direttore generale. Il
commissariamento arriva per
«assicurare la continuità nella
gestione dell’azienda garantendo
la direzione strategica dell’ente
nella sua completezza». L’attuale
direttore generale della Asl Roma
4, Cristina Matranga, cesserà il
suo incarico oggi dopo il termine
dei 3 anni di mandato, per lei si
aprono diverse opzioni. Potrebbe
infatti essere, come voci di corri-
doio vorrebbero, proprio
Matranga il commissario designa-
to per traghettare la Asl Roma 4
verso una nuova guida che sarà
scelta nei prossimi mesi, probabil-

mente una volta che si avrà chiaro
il quadro dopo le imminenti ele-
zioni amministrative ed europee.
Sono diversi gli scenari che si
aprono per il futuro della Asl
Roma 4 in un momento, tra l’altro,
critico visto il futuro della sanità
in rapida evoluzione tra centrali
operative, ospedali e case di
comunità.

Liste elettorali in presentazione
Fino a domani sarà possibile presentarle presso la segreteria generale del Comune
CIVITAVECCHIA - uffici aper-
ti per la presentazione delle
liste elettorali a sostegno in
vista delle imminenti elezioni
amministrative. Una campa-
gna elettorale anomala, partita
in netto ritardo e che si accinge
ad entrare nel vivo solo poche
settimane prima del voto. Sette
i candidati sindaco che si sfide-
ranno: Cristian Bufi (appoggia-
to da Risorgimento Socialista),
Enzo D’Antò (Movimento 5

Stelle, Civitavecchia Popolare e
Lista D’Antò), Roberta Galletta
(Lista Galletta Sindaco),
Massimiliano Grasso per il cen-
trodestra (Fratelli d’Italia, La
Svolta, Lega, Lista Grasso e
Civitavecchia 2030), Vittorio
Petrelli (Il Buon Governo),
Marco Piendibene per il cen-
trosinistra (Partito democrati-
co, Piendibene Sindaco e
Alleanza Verdi Sinistra) e
Paolo Poletti che riesce a tenere

insieme i tideiani e gli azzurri
(Italia Viva, Forza Italia, Poletti
Sindaco e Noi Moderati).
Diciotto liste in corsa, per un
totale di oltre quattrocento
aspiranti consiglieri comunali.
Sarà possibile presentare le
liste alla segreteria generale del
Comune, che le accetterà fino
alle 12 di sabato. I cittadini civi-
tavecchiesi saranno chiamati
alle urne l’8 e il 9 giugno, con
una novità assoluta: per la

prima volta si voterà nei giorni
di sabato e domenica. I giochi
ormai sembrerebbero fatti e
salvo sorprese dell’ultima ora,
le liste elettorali in vista delle
elezioni amministrative sem-
brerebbero chiuse per tutti e
sette i candidati. La caccia
all’ultima firma necessaria per
la presentazione è conclusa,
ora si passa al dibattito sui pro-
grammi e sulle iniziative da
mettere in cantiere.

SANTA MARINELLA - “Continua incessan-
te il percorso di formazione del nostro Corpo di
Polizia Locale. Dopo le assunzioni  dei cinque
nuovi operatori - afferma il sindaco Pietro Tidei
- saremo in grado di assicurare maggiore sicu-
rezza  sull’ intero territorio comunale”. Questa
mattina si è  svolta una giornata di esercita-
zione e studio ospitata presso la sede comu-
nale di Santa Marinella. Il comando di
Polizia Locale, guidato dalla dottoressa Keti

Marinangeli aveva infatti già deciso di
dotare i suoi agenti di uno strumento
importante di autodifesa per garantire la
loro sicurezza e incolumità durante il servi-
zio di controllo sul territorio e di viabilità.
In questa ottica la comandante ha pertanto
organizzato in accordo e su in put del l sin-
daco Tidei e dell’assessore competente alla
Polizia Locale Amanati un momento di
addestramento all’utilizzo dello spray che

utilizza il principio attivo estratto dal pepe-
roncino e ha invitato l’associazione Anvu
che svolge dal 1981 attività di formazione
degli agenti di polizia locale di tutta Italia al
corso di formazione - L’occasione è stata
propizia per iniziare, guardando al futuro,
un cammino formativo  per le diverse attivi-
tà e le mansioni specifiche svolte dalla
Polizia Locale che ha numerose competenze
di cui si occupa la Polizia Locale.

Giornata straordinaria di formazione
e di esercitazioni per la Polizia Locale



Santa Marinella ha blindato le concessioni bal-
neari fino al 2033 ed è stato uno dei primi
comuni non solo del Lazio ma della Nazione,
ad aver attuato la direttiva Bolkestein tramite
una procedura di evidenza pubblica. Ora, gra-
zie a questo iter tutti gli imprenditori del setto-
re possono stare tranquilli per altri dieci anni
soprattutto possono avviare con serenità la
stagione balneare al contrario di quanto sta
accadendo in altre località costiere che non
sono state altrettanto attente e lungimiranti”. -
Lo dichiara il sindaco di Santa Marinella Pietro
Tidei che si è detto basito per quanto è stato
riportato in un articolo di stampa che oltre a
divulgare notizie che riguardano, per altro un
comune della Francia, rischia solo di fare disin-
formazione. “A Santa Marinella- mi corre l’ob-
bligo di ricordare- l’assegnazione delle conces-
sioni demaniali che erano in scadenza è stata

eseguita attraverso un bando , ovvero una
gara pubblicata all’albo pretorio e possiamo
oggi confermare, e anche una giurisprudenza
costante con alcune recenti sentenze del Tar
che ci danno ragione, che i titolari di concessio-
ni potranno seguitare a gestire i loro stabili-
menti balneari fino al 2033. Durante la pubbli-
cazione all’ albo del bando chi avesse voluto
presentare osservazioni o domande concor-
renti,- prosegue Tidei- ha avuto una finestra
temporale adeguata per farlo, pertanto ora i
titoli possono considerarsi blindati. L’unica
eccezione riguarda tre concessioni che sono
state oggetto di domanda concorrente, tanto
che per queste l’amministrazione comunale ha
già predisposto una nuova gara . Per tutte le
altre, invece, nessun altro si è dimostrato inte-
ressato e quindi il Comune ha potuto rinno-
varle ai medesimi titolari. Nel caos che sta col-

pendo i Comuni costieri in merito al rinnovo
delle concessioni demaniali marittime, quello
di Santa Marinella è senza ombra di dubbio un
esempio di gestione accurata e compatibile col
diritto. Il nostro comune pertanto ha rispettato
il diritto europeo che vieta i rinnovi automati-
ci e obbliga alle gare pubbliche delle concessio-
ni, è riuscito a dare una lunga certezza agli
imprenditori balneari del suo territorio. Santa
Marinella, in attesa di quanto vorrà decidere il
governo centrale, prosegue nella strada intra-
presa che è quella più corretta. La procedura
adottata dal Comune di Santa Marinella, dopo
un’attenta analisi delle norme da parte del
nostro ufficio demanio, ha rispettato tutti i
requisiti previsti dalla legge in materia di tra-
sparenza e libera concorrenza, in conformità
con la direttiva europea Bolkestein. Ora legge-
re di questioni legate a un comune della Costa

Azzurra che nulla a che vedere con la situazio-
ne in atto nella nostra cittadina costiera ci fa
sorridere, anche se in realtà ci indigna perchè
ci si interroga su come sia possibile fare riferi-
menti a situazioni distanti dalle nostre realtà.
La stagione balneare sta per partire e i turisti
potranno scegliere se frequentare le tante
spiagge libere o gli stabilimenti privati del
nostro splendido litorale Fare paragoni con
altre città per altro della Francia appare quasi
come un volo pindarico che nulla ha a che
vedere con una corretta informazione”

Con questo iter gli imprenditori del settore possono stare tranquilli per altri dieci anni
Concessioni balneari: a S. Marinella
rispettata la direttiva Bolkestein
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Giornata Mondiale della Croce Rossa
La Perla celebra il 160° anniversario
Il Comune di Santa Marinella
si unisce alle celebrazioni per
la Giornata Mondiale della
Croce Rossa e Mezzaluna
Rossa, che quest’anno coinci-
de con i festeggiamenti per il
160 anni dalla nascita in Italia
dell’associazione. Per l’occa-
sione, la sede della Polizia
Locale è illuminata di rosso,
colore simbolo scelto dall’or-
ganizzazione che in Italia
conta oltre 150.000 volontari.
Il Comune ha infatti voluto
aderire all’iniziativa promos-
sa dalla Croce Rossa Italiana,
in collaborazione con l’ANCI,
esponendo nell’aula consilia-
re “Silvio Caratelli” la ban-
diera della Croce Rossa
Italiana, consegnata al sinda-
co Pietro Tidei da una delega-
zione dei volontari del
Comitato di Santa Marinella e
Santa Severa. “Celebriamo i
160 anni dell’istituzione della
Cri, che è presente sul nostro
territorio comunale con il
Comitato di Santa Marinella e

Santa Severa, per ricordare
che ovunque nel mondo esi-
ste una guerra, la Croce Rossa
vigila e agisce affinché siano
riconosciuti i diritti di prote-
zione della popolazione e
celebrare l’importante servi-
zio offerto dai volontari ogni
giorno sul nostro territorio”,
ha dichiarato il sindaco Pietro
Tidei. “Come
Amministrazione ed in quali-
tà di Consigliere con delega
alla Sanità, abbiamo organiz-
zato una cerimonia sabato 11
maggio alle ore 12:00 presso
l’aula Consiliare “Silvio
Caratelli”, in via Cicerone,
alla presenza del sindaco
Pietro Tidei e dei volontari
della Cri territoriale. Sarà
l’occasione per rendere
omaggio all’anniversario
della nascita dell’organizza-
zione e avvicinare la comuni-
tà alle numerose iniziative
condotte dalla Croce rossa
italiana a sostegno dei più
vulnerabili-ha commentato il

consigliere Alessio Manuelli-
Il supporto offerto alle varie
esigenze e alle attività del ter-
ritorio da parte del Comitato
Cri locale e delle altre asso-
ciazioni di volontariato pre-
senti in città è un valore irri-
nunciabile per la nostra
comunità. Da tempo infatti è
attiva una stretta collabora-
zione tra l’Amministrazione
Comunale e la Croce Rossa
Italiana, che nei tempi della

pandemia ha avuto modo di
rafforzarsi ulteriormente e
che ci auguriamo possa pro-
seguire nel tempo. Invitiamo
i cittadini ad intervenire alla
cerimonia, prevista per saba-
to mattina al Palazzo del
Comune”, ha concluso il con-
sigliere Manuelli. 

Al Castello di S. Severa 
si festeggiano i 160 anni
della Croce Rossa italiana
Domenica 12 maggio, dalle
10.00 alle 19.00, al Castello di
Santa Severa, spazio della
Regione Lazio gestito dalla
società in house LAZIOcrea,
d’intesa con Mic e Comune di
Santa Marinella, il Comitato
della Croce Rossa di Santa
Severa e Santa Marinella e la
Asl Rm4 organizzano un
evento per festeggiare i 160
anni di vita della Croce Rossa
Italiana che ricorre quest’an-
no. Al centro dell’’iniziativa
ci sarà la salvaguardia della
vita umana come nello spirito

del fondatore Henry Dunant,
il filantropo e imprenditore
svizzero che il 24 giugno 1859
sconvolto dal numero
impressionante dei morti e
feriti abbandonati durante la
tragica Battaglia di Solferino,
iniziò a radunare uomini e
donne per fornire acqua, cibo
e cure ai feriti. 
La Croce Rossa Italiana sarà
fondata alcuni anni più tardi,
il 15 giugno 1864 a Milano.
Tutti coloro che interverran-

no potranno sottoporsi gra-
tuitamente a screening sani-
tari alla presenza di medici
specialisti nell’ambulatorio
mobile disponibile sul piaz-
zale del Fontanile nonché
partecipare a sessioni infor-
mative su manovre salvavita.
A completare la manifesta-
zione ci sarà una mostra stati-
ca di mezzi, materiali ed
attrezzature rappresentative
delle attività e servizi erogati
dal Comitato CRI.

Sabato alle 20,00 si svolgerà
una serata di beneficenza,
cena più animazione, presso
il Salone delle Suore
Carmelitane Missionarie in
via del Carmelo, 5 a Santa
Marinella. Scopo della serata
è raccogliere fondi per il
restauro di una villa che le
Suore Carmelitane
Missionarie hanno ricevuto
in donazione e che intendo-
no mettere a disposizione,
per una serie di attività, a
favore della cittadinanza. La
villa però necessita di alcuni

interventi per poter essere
fruibile per le iniziative che
le Suore vogliono organizza-
re. L’interno dovrebbe esse-
re destinato a famiglie in dif-
ficoltà segnalate dalla
Caritas. Nel salone si potreb-
bero organizzare corsi di
piccola sartoria artigianale,
rivolti principalmente a
donne migranti, di attività
artistiche culturali e di socia-
lizzazione. La vera risorsa
della villa è però il grande
giardino che potrebbe essere
destinato ai ragazzi e ai

bambini con un campo spor-
tivo polivalente e uno spazio
coperto per musica, incontri
e anche feste. Per questo i
Volontari e le Suore
Carmelitane Missionarie di
Santa Teresa del Bambino
Gesù hanno voluto organiz-
zare questa serata aperta alla
cittadinanza, un momento di
socialità e di condivisione ad
un costo contenuto, 15.00 € a
persona. I cittadini interessa-
ti potranno prenotare, o
chiedere ulteriori informa-
zioni, all’indirizzo mail cen-
tromissionario.sm@yahoo.c
om o recarsi direttamente la
sera alle ore 20,00 presso il
salone delle Suore
Carmelitane Missionarie in
via del Carmelo 5.

Serata di Beneficenza 
a Santa Marinella



Contestazione agli Stati generali
della Natalità a Roma all’indi-
rizzo della ministra per la
Famiglia, Eugenia Roccella.
“Vergogna, vergogna!”, hanno
urlato alcuni giovani dalla pla-
tea appena la ministra ha preso
la parola, esponendo alcuni car-
telli. Una di loro è poi stata invi-
tata a salire sul palco: “Sui nostri
corpi, decidiamo noi”, ha detto
leggendo un comunicato.
“Ragazzi, ma noi siamo d’accor-
do: nessuno ha detto che qual-
cun altro decide sul corpo delle
donne, proprio nessuno. È per
questo che siamo qui, perché
oggi le donne non decidono sul
proprio corpo, non decidono
fino in fondo liberamente se
vogliono avere figli”, ha rispo-
sto la ministra Roccella. La tito-
lare del dicastero ha poi lasciato
gli Stati Generali. Anche dopo
l’intervento della giovane dal
palco sono infatti proseguiti i

fischi e gli slogan: la ministra ha
quindi rinunciato a intervenire,
“sperando anche che questo fac-
cia calmare gli animi”, ha detto
il presidente della Fondazione
per la Natalità, Gigi De Palo. “Ci
organizzeremo in un altro
momento”, ha aggiunto. La con-
testazione non si è interrotta
neanche durante l’intervento di
una futura mamma precaria e di
Adriano Bordignon, presidente
nazionale del Forum delle
Famiglia. “Questo è un evento
organizzato da una fondazione,
non è convocato dal governo”,

ha sottolineato De Palo.
“Nessuno ha cacciato nessuno:
ma lo diciamo in maniera molto
chiara, lo diciamo a tutti, perché
la contestazione in sala non era
acqua ma benzina in un conte-
sto di questo tipo, ed è sempre
stagliato, quindi invito anche
voi a prendervi le vostre respon-
sabilità e chiedete scusa. Voglio
però assicurarvi di una cosa,
nessuno ha cacciato nessuno”,
ha detto ancora De Palo.
“Voglio chiarire perché le paro-
le sono importanti, come diceva
Nanni Moretti: chi contestava la

ministra Roccella voleva solo
intervenire per interrompere la
stessa ministra e per avere una
visibilità, una volta ottenuta
sono usciti, quindi noi non li
abbiamo cacciati” conclude.
“Sono certa che la segretaria del
Pd Elly Schlein, tutta la sinistra,
gli intellettuali - Antonio
Scurati, Roberto Saviano, Nicola
Lagioia, Chiara Valerio, ecc. -, la
‘grande stampa’ e la ‘stampa
militante’ che abbiamo visto in
queste ore mobilitata in altre
sedi, avranno parole inequivo-
cabili di solidarietà nei miei con-

fronti dopo l’atto di censura che
questa mattina mi ha impedito
di parlare agli Stati generali
organizzati dalla Fondazione
per la Natalità per svolgere il

mio intervento e anche per
rispondere ai contestatori-cen-
sori e interloquire con loro”, ha
poi scritto in un post sui social la
ministra della Famiglia. “Sono
certa che i podisti della libertà e
della democrazia non si faranno
sfuggire questa occasione per
dimostrare che l’evocazione del
fascismo che non c’è, alla quale
abbiamo assistito in queste setti-
mane, non era solo una sceneg-
giata politica pronta a svanire di
fronte alle censure vere”, con-
clude Roccella. Il Presidente
della Repubblica, Sergio
Mattarella, ha intanto telefonato
alla ministra per la Famiglia,
Eugenia Roccella, per esprimer-
le solidarietà per quanto acca-
duto stamattina agli Stati
Generali della natalità, sottoli-
neando che “voler mettere a
tacere chi la pensa diversamente
contrasta con le basi della civiltà
e con la nostra Costituzione”.

Il “Giorno della memoria” è stato istituito nel 2007 
Le istituzioni celebrano
i 46 anni dalla morte
di Aldo Moro a Roma

Proseguono le polemiche e gli avvi-
cendamenti su quanto accaduto alla
Rai con il monologo di Scurati. “Non
credo che il procedimento disciplina-
re contro Serena Bortone faccia giu-
stizia della vicenda, né tantomeno
faccia bene alla Rai”. Lo ha affermato
la presidente della Rai, Marinella
Soldi, a proposito della vicenda
Scurati di cui ieri ha parlato l’ad del-
l’azienda di viale Mazzini Roberto
Sergio, durante l’audizione in

Commissione di Vigilanza. “Quanto
riferito dall’ad in Commissione - ha
precisato la presidente Rai - racconta
in modo parziale quanto accaduto,
non citando aspetti di rilievo. Ferme
restando le policy aziendali, il cosid-
detto caso Scurati è ancora oggetto di
verifiche da parte della direzione
Internal Audit aziendale, per la quale
la presidente ha le deleghe. Le risul-
tanze in bozza di tale audit sono state
visionate sia da me sia dall’ad ed evi-

denziano una situazione molto più
complessa di quella descritta
dall’AD, che richiede un approccio
più completo”. L’ad Sergio, “non è
un provvedimento disciplinare”. La
giornalista chiamata a fornire chiari-
menti sul post pubblicato sui propri
profili social il 20 aprile dopo la can-
cellazione dal programma ‘Che sarà’
del monologo dello scrittore sulla
Liberazione. Intanto, in una nota con-
giunta, le Commissioni pari opportu-

nità di Fnsi, Usigrai e Odg e l’associa-
zione Giulia Giornaliste hanno mani-
festato “piena solidarietà e vicinanza
alla giornalista Serena Bortone ogget-
to di contestazione dei vertici della
Rai che hanno aperto nei suoi con-
fronti un procedimento disciplinare
‘per avere violato la policy’ sulla
comunicazione via social: nella
sostanza, per avere avvisato il pub-
blico di ‘Che Sarà’ della mancata pre-
senza di un ospite annunciato,

Antonio Scurati, alla vigilia del 25
aprile”. Per le Commissioni pari
opportunità di Fnsi, Usigrai e Odg e
l’associazione Giulia Giornaliste “è
un’accusa ridicola nell’era digital,
che non riesce a coprire il maldestro
tentativo di voler sanzionare la con-
duttrice per avere squarciato il velo
delle censure, cosi’ affannosamente
negate quanto palesemente evidenti.
A lei si imputa il danno di immagine
della Rai, per il caso dall’eco planeta-
ria, arrecato invece da chi ha tentato
di impedire a Scurati il suo monolo-
go”. Da qui “la forte preoccupazione
per l’utilizzo di strumenti disciplina-
ri dal sapore vetero intimidatorio con
l’intento di ridurre al silenzio le voci
critiche, dimenticando che la critica è
la base della democrazia. Per questo
continueremo a vigilare”, ha conclu-
so la nota.

Il tutto è ancora sotto verifiche della direzione Internal Audit aziendale 

Caso Scurati, la presidente Rai prende
le distanze dal procedimento alla Bortone

La folla acclamava: “Sui nostri corpi, decidiamo noi!”

Contestata la ministra per la Famiglia
agli “Stati generali della Natalità”

Il Capo dello Stato Sergio
Mattarella, insieme al presi-
dente del Senato La Russa e al
presidente della Camera
Fontana, ha deposto la corona
a via Caetani a Roma per il
46esimo anniversario dell’uc-
cisione di Aldo Moro ad
opera delle Br. Alla cerimo-
nia, davanti alla lapide com-
memorativa, dove fu ritrovato
il corpo di Moro, presenti
anche il ministro dell’Interno
Matteo Piantedosi, il presi-
dente della Corte
Costituzionale Augusto
Barbera, il sindaco di Roma
Roberto Gualtieri, e il gover-
natore della regione Lazio
Francesco Rocca. “Quella di
oggi è una data che ha segna-
to profondamente la memoria
e la coscienza della nostra
Nazione. Era il 9 maggio 1978
quando il corpo di Aldo

Moro, barbaramente assassi-
nato dalle Brigate Rosse, veni-
va rinvenuto nel bagagliaio di
un’automobile in via Caetani
a Roma. Lo stesso giorno
cadeva, per mano mafiosa,
Peppino Impastato. Ed era il 9
maggio del 2021 il giorno in
cui veniva proclamata la bea-
tificazione di Rosario
Livatino, magistrato ucciso
dalla Stidda. Un uomo di
Stato, un attivista coraggioso e
un Giudice, i cui sacrifici non
devono essere dimenticati e
non devono essere vani. Non
a caso nel 2007 il Parlamento
italiano ha istituito per il
#9maggio il “Giorno della
memoria” dedicato al ricordo
di tutte le vittime del terrori-
smo e delle stragi di tale
matrice. Non dimentichiamoli
e facciamo tesoro dei loro
insegnamenti. Lo dobbiamo a

tutte le vittime innocenti, a chi
ha sacrificato la propria vita
per la nostra libertà. Lo dob-
biamo a noi stessi, alla nostra
storia, alla nostra Patria e ai
nostri figli, a chi c’era prima di
noi e a chi ci sarà dopo di noi.
Lo dobbiamo all’Italia e ai
valori che amiamo”. Lo scrive
sui social la presidente del
Consiglio, Giorgia Meloni.
Tajani ricorda Moro, ha dato
la vita per la democrazia -
“Nel Giorno della Memoria
dedicato alle Vittime del ter-
rorismo ricordiamo chi è
caduto per la libertà, a difesa
della democrazia e delle
Istituzioni. Chi ha dato la vita
per garantire a noi uno Stato
di Diritto, libero da ogni
forma di dittatura”: lo scrive
su X il ministro degli Esteri e
vicepremier Antonio Tajani. Il
messaggio è accompagnato da

un’immagine di Aldo Moro
accanto a una citazione dell’ex
presidente del Consiglio, che
recita: “Quando si dice la veri-
tà non bisogna dolersi di aver-
la detta. La verità è sempre
illuminante. Ci aiuta ad essere
coraggiosi”. La segretaria del
Pd Elly Schlein, ha deposto
una corona a via Caetani a
Roma, per l’anniversario del-
l’uccisione di Aldo Moro ad
opera delle Br. Presenti per la
delegazione dem, tra gli altri, i
parlamentari Chiara Braga,
Andrea Giorgis, Graziano

Delrio, Francesco
Verducci, Dario Parrini,
Cecilia D’Elia, Andrea Casu, e
Paolo Ciani. A deporre la
corona anche i popolari, la Dc
e i mazzi di fiori dell’Udc e

dell’associazione Anpi
cristiani, con, tra glia altri,
Lorenzo Cesa, Antonio De
Poli, Pierluigi Castagnetti e
Silvia Costa. 

Credits: LaPresse
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Sono i “cento giorni di successo” quel-
li di cui parla Elon Musk, riferendosi
all’esperienza del ‘paziente zero’
Noland. Neuralink, la compagnia del
magnate che si occupa di interfacce
cervello-computer, ha appena postato
su X un resoconto su di lui e sui pro-
gressi del primo impianto in un essere
umano di un chip sviluppato dai ricer-
catori della compagnia. Obiettivo degli
scienziati “fornire un’interfaccia ad
alte prestazioni che migliorerà il con-
trollo dei dispositivi digitali per le per-
sone con tetraplegia, sbloccando il loro
potenziale personale e professionale”.
In altre parole restituire loro autono-
mia. Lo studio in cui è stato arruolato e
seguito il primo paziente, Noland
Arbaugh, si chiama Prime e punta a
dimostrare che ‘Link’ - questo il nome
dell’impianto - è “sicuro e utile nella
vita quotidiana. Monitoreremo le sue
prestazioni tecniche da remoto e quan-
tificheremo qualsiasi beneficio fornito
cronometrando la durata dell’uso indi-
pendente e valutando come influisce
sulla qualità di vita dei partecipanti”,
spiegano da Neuralink. Cosa racconta-
no questi primi 100 giorni da quanto il
29enne è stato sottoposto all’intervento
di inserimento del chip al Barrow
Neurological Institute di Phoenix?
Nell’aggiornamento lo spiega lo stesso

Noland: l’impianto, dice, “mi permette
di vivere secondo i miei tempi, senza
bisogno di avere qualcuno” che li detti.
Prima il paziente utilizzava uno stick
per tablet che doveva essere posiziona-
to nella sua bocca da un operatore
sanitario. “Questo strumento - spiega-
no gli esperti - può essere utilizzato
solo in posizione verticale e con l’uso
prolungato può provocare fastidi, affa-
ticamento muscolare, piaghe da decu-
bito; impedisce anche il linguaggio
normale”. Avere il chip è come un
sovraccarico, “un overload di lusso - è
ancora il racconto di Noland - non riu-
scivo a fare” alcune attività “da 8 anni.
La cosa più comoda è che posso sdra-
iarmi nel mio letto e usarlo”. Il chip
“mi ha aiutato a riconnettermi con il
mondo, coi miei amici e la mia fami-
glia. Mi ha dato la possibilità di fare di

nuovo le cose da solo, senza bisogno”
degli altri “a tutte le ore del giorno e
della notte”. Nelle settimane successi-
ve all’intervento, Noland ha utilizzato
il Link per controllare il suo laptop da
varie posizioni. Ha giocato ai video-
giochi online con gli amici (scacchi e
altri), naviga in Internet, trasmette in
live streaming e utilizza altre applica-
zioni, il tutto controllando un cursore
con la mente. Ha persino usato il siste-
ma per “giocare a Mario Kart su una
console”, cosa che “non era riuscito a
fare dopo la lesione al midollo spina-
le”. Nei giorni feriali, Noland contri-
buisce alle sessioni di ricerca per un
massimo di 8 ore al giorno. Nei fine
settimana, l’uso personale e ricreativo
può superare le 10 ore al giorno.
Recentemente ha utilizzato il dispositi-
vo per un totale di 69 ore in una sola

settimana: 35 ore di sessioni struttura-
te e ulteriori 34 ore di uso personale. Le
sessioni permettono di valutare le per-
formance del Link. Più sono alti i valo-
ri misurati in bit al secondo (Bps)
migliore è il controllo del cursore.
Durante la prima sessione, raccontano
gli esperti, “Noland ha stabilito un
nuovo record mondiale per il controllo
del cursore” con un’interfaccia cervel-
lo-computer, “di 4,6 Bps.
Successivamente ha raggiunto 8 Bps e
attualmente sta cercando di battere i
punteggi degli ingegneri Neuralink
utilizzando un mouse”. I ricercatori
hanno dovuto anche adattare alcune
cose. Nelle settimane successive all’in-
tervento, alcuni fili” del chip “si sono
ritirati dal cervello, determinando una
netta diminuzione del numero di elet-
trodi efficaci - raccontano - Ciò ha por-
tato a una riduzione dei valori Bps. In
risposta a questo cambiamento, abbia-
mo modificato l’algoritmo di registra-
zione per renderlo più sensibile ai
segnali della popolazione neurale,
migliorato le tecniche per tradurre
questi segnali in movimenti del curso-
re e migliorato l’interfaccia utente.
Questi miglioramenti hanno prodotto
un miglioramento rapido e duraturo
del valore Bps, che ora ha superato la
performance iniziale di Noland”.

Il chip inserito nel cervello del 29enne
Noland Arbaugh non ha creato nessun problema
“Cento giorni di successo”
per la Neuralink di Musk

Gli Stati Uniti superano la Cina
nel ruolo di primo partner
commerciale della Germania.
Infatti sono arrivati i dati: nel
trimestre d’apertura del 2024,
gli Usa hanno superato la
Repubblica popolare con volu-
mi di scambi, tra export e
import, saliti a 63 miliardi di
euro contro quasi 60, secondo i
calcoli di Reuters fatti sui dati
ufficiali dell’Ufficio federale di
statistica e postati sul suo sito.
Nel 2023 la Cina era invece
rimasta al primo posto per l’ot-
tavo anno di fila con volumi
pari a circa 253 miliardi di euro
e un vantaggio ridottosi a
poche centinaia di milioni di
euro sugli Usa. In altri termini,
la Germania si “allontana dal
rivale di sistema Cina verso un
partner transatlantico”, ha
affermato Jurgen Matthes,
dell’Istituto tedesco di econo-
mia di Colonia (Iw). Ciò è pro-
babilmente dovuto anche al
fatto che la performance eco-
nomica del Dragone si sta svi-
luppando peggio di quanto
molti sperassero, mentre quel-
la Usa sta andando oltre le
aspettative. Grazie alla forza
dell’economia americana, le
esportazioni tedesche hanno
continuato ad aumentare,
mentre sono calate quelle per
la Cina, insieme alle importa-
zioni, ha osservato Vincent
Stamer, economista di
Commerzbank. “La Cina è sali-
ta nella catena del valore e pro-
duce adesso sempre più beni
più complessi che in preceden-
za importava dalla Germania”,
ha aggiunto Stamer, per il
quale le aziende tedesche “pro-
ducono sempre più localmente
invece di esportare le merci
dalla Germania alla Cina”. Le
tensioni geopolitiche - come la
disputa su Taiwan, rivendicata
da Pechino come parte “inalie-
nabile” del suo territorio -
potrebbero rafforzare ulterior-
mente questa tendenza. Anche

se, quanto agli Stati Uniti,
pende l’incognita delle presi-
denziali Usa: un ritorno di
Donald Trump alla Casa
Bianca potrebbe colpire pesan-
temente i flussi commerciali tra
Usa e d Europa. “Se l’ammini-
strazione cambiasse dopo le
elezioni americane di novem-
bre e si muovesse maggior-
mente verso l’isolamento del
mercato, questo processo
potrebbe arrestarsi”, ha osser-
vato Dirk Jandura, il presiden-
te della Bga, l’Associazione del
commercio estero. La Cina ha
registrato ad aprile un surplus
commerciale di 72,35 miliardi
di dollari, sotto i 76,6 miliardi
attesi alla vigilia dagli analisti e
gli 86,46 miliardi di aprile 2023.

L’export, in base alle Dogane
cinesi, ha avuto un rialzo in
sostanziale linea con le attese a
+1,5%, a fronte del -7,5% di
marzo, mentre l’import è salito
dell’8,4% a fronte di stime a

+4,8%, invertendo il calo
dell’1,9% accusato nel mese
precedente. Pur tra dati ancora
contrastanti, nei primi quattro
mesi del 2024 il surplus si è
attestato a 255,66 miliardi gra-

zie all’export salito dell’1,5% (a
1.100 miliardi) e all’import del
3,2% (a 843,91 miliardi). Export
e import sono tornati a tornati
a crescere in Cina ad aprile
dopo la brusca frenata di
marzo, segnalando un miglio-
ramento sia della domanda
interna sia di quella estera,
mentre Pechino è alle prese co
numerose sfide nel tentativo di
sostenere un’economia trabal-
lante. I dati suggeriscono che le
misure di sostegno degli ultimi
mesi potrebbero contribuire a
stabilizzare la fragile fiducia
degli investitori e dei consuma-
tori, anche se no è chiaro se il
rimbalzo del commercio sia
sostenibile. La ragione, infatti,
è che i valori delle esportazioni

sono tornati a crescere, ma ciò è
dovuto principalmente a una
base di confronto più bassa.
Pechino, del resto, ha problemi
con l’inflazione al consumo, i
prezzi alla produzione e i pre-
stiti bancari, ancora incerti. E la
prolungata crisi immobiliare
continua a rappresentare un
freno alla fiducia generale, sti-
molando la richiesta di mag-
giori stimoli all’economia. Il
balzo dell’import di aprile, per
altro verso, potrebbe non esse-
re tutto legato alla domanda
interna, come dimostrato dall’
accumulo di beni da parte delle
imprese. Lo yuan si è deprez-
zato meno finora tra tutte le
principali valute asiatiche,
segnalando che i produttori
cinesi stanno rafforzando le
scorte di materie prime prima
che i prezzi salgano. L’agenzia
di rating Fitch ha tagliato a
negativo lo scorso mese l’outlo-
ok sul rating del credito sovra-
no della Cina, citando i rischi
per le finanze pubbliche a
causa del rallentamento della
crescita e dell’aumento del
debito pubblico.
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Ma il possibile ritorno di Trump alla Casa Bianca romperebbe i flussi economici con l’Ue
Gli Usa superano la Cina: sono il primo
partner commerciale della Germania
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Giorni di tensione per il Medioriente
nel tempo di trattativa. Isreale è
sempre sembrato poco convinto,
nonostante la spinta statunitense a
continuare il dialogo con i leader
palestinesi. E poi, nel pomeriggio di
ieri, Hamas ha annunciato che la sua
delegazione negoziale ha lasciato la
capitale egiziana Il Cairo per tornare
nella capitale del Qatar, Doha. Un
portavoce ha aggiunto che Hamas

ha accettato il documento presenta-
to dai mediatori per un cessate il
fuoco a Gaza. Lo riporta al-Jazeera.
Izzat al-Rishq, membro del politbu-
ro di Hamas, ha detto che l’invasio-
ne israeliana della città di Rafah e
l’occupazione del relativo valico
mirano a bloccare gli sforzi dei
mediatori per raggiungere una tre-
gua. Al-Rishq ha confermato che la
delegazione negoziale del movi-

mento islamista ha lasciato il Cairo
per Doha, assicurando “l’impegno ad
approvare il documento dei mediatori
sul cessate il fuoco nella Striscia di
Gaza”. “Oggi affrontiamo nuovamente
nemici intenzionati a distruggerci”,
“dico ai leader del mondo: nessuna pres-
sione, nessuna decisione da parte di
alcun forum internazionale impedirà a
Israele di difendersi”. “Se Israele sarà
costretto a restare da solo, Israele resterà
da solo”. Lo dice il primo ministro
israeliano, Benjanim Netanyahu in
occasione del Giorno della Memoria
dell’Olocausto a Gerusalemme, in
quella che sembra essere una rispo-

sta alla decisione del presidente
degli Stati Uniti Joe Biden di sospen-
dere le spedizioni di armi a Israele.
“Innumerevoli persone per bene in tutto
il mondo sostengono la nostra giusta
causa”, ha aggiunto Netanyahu
“sconfiggeremo i nostri nemici genoci-
di”. Il presidente degli Stati Uniti Joe
Biden ha intanto confermato che
interromperà alcune consegne di
armi offensive ad Israele in caso di
offensiva contro Rafah. Come proce-
dere sul terreno a Gaza e nel Libano,
alla luce della decisione della Casa
Bianca di bloccare alcune spedizioni
di armi, sarà deciso stasera durante
le “fatidiche” riunioni del gabinetto
di guerra e del gabinetto di sicurez-
za di Israele. Lo riferisce il quotidia-
no Israel Hayom, citando un anoni-
mo funzionario israeliano, secondo
il quale nella telefonata domenica
scorsa tra Biden e il premier,
Benjamin Netanyahu, quest’ultimo
ha assicurato che lo Stato ebraico
“combatterà con le unghie e con i denti

se necessario”. “E lo diceva sul serio”,
ha sottolineato il funzionario. Gli
ospedali del Sud della Striscia di
Gaza hanno solo tre giorni di carbu-
rante, ha dichiarato il capo
dell’Organizzazione Mondiale della
Sanità (Oms), a causa della chiusura
dei valichi di frontiera a Rafah.
Nonostante le obiezioni internazio-
nali, ieri Israele ha inviato i carri
armati nella sovraffollata città meri-
dionale di Rafah e ha chiuso il vicino
valico con l’Egitto, che è il principa-
le canale di accesso per gli aiuti al
territorio palestinese assediato. “La
chiusura del valico di frontiera continua
a impedire alle Nazioni Unite di portare
carburante. Senza carburante tutte le
operazioni umanitarie si fermeranno. La
chiusura del confine impedisce anche la
consegna degli aiuti umanitari a Gaza”,
afferma il direttore generale, Tedros
Adhanom Ghebreyesus su X. “Gli
ospedali nel sud di Gaza hanno solo tre
giorni di carburante, il che significa che
i servizi potrebbero presto fermarsi”.

La Casa Bianca interromperà
la consegna di armi a Israele
Hamas torna in Qatar
ma accetta la proposta
di tregua dei mediatori

Ieri, per la Russia, è stato il
79esimo anniversario della
Giornata della Vittoria sul
nazismo nella ‘Grande Guerra
Patriottic’. Motivo per cui
Mosca ha deciso di organizza-
re parate militari, concerti e
marce con veicoli d’epoca in
tutto il Paese. La celebrazione
si è aperta proprio con una
parata sulla Piazza Rossa e
l’ispezione del presidente
russo Vladimir Putin in quali-
tà di comandante in capo per
la 21esima volta. Putin si è
rivolto al corteo cercando di
esaltare le capacità militari del
Paese in un discorso rivolto
tanto al pubblico straniero
quanto a quello nazionale.
Durante il discorso, il leader
del Cremlino ha ammesso che
la Russia sta attraversando un
“periodo difficile” poiché “il
futuro della madrepatria
dipende da noi”. “Oggi, nel
Giorno della Vittoria, ne
siamo consapevoli in modo
ancora più forte”, ha detto
prima di avvertire: “Le nostre
forze strategiche sono sempre
pronte al combattimento”. Il
leader del Cremlino ha anche
affermato che le forze nucleari
russe sono sempre pronte al
combattimento, rivolgendosi
alle schiere di militari russi.
“La Russia farà tutto il possi-
bile per evitare uno scontro

globale, ma allo stesso tempo
non consentirà a nessuno di
minacciarla”, ha detto quindi
nel breve discorso. La parata
si svolge per la terza volta
“nel contesto di una operazio-
ne militare speciale”.
Vladimir Putin quest’anno ha
esteso le celebrazioni, oltre
che per la “generazione di
vincitori” nella Grande guerra
patriottica e gli “eroi” che ora
combattono sul fronte ucrai-
no, anche ai suoi alleati di
allora. Ma non l’Occidente
collettivo di cui parla da mesi
come del nemico, bensì della
Cina impegnata contro il
Giappone. “La Russia non ha
mai sminuito l’importanza del
Secondo fronte e l’aiuto degli
alleati durante la guerra”, ha
affermato Putin, solo per
aggiungere che “la Russia
onora il coraggio dei cinesi
che hanno combattuto contro
l’aggressione del Giappone
militarista”. l’Occidente ha

“giustificato il nazismo” e
“preso in giro la storia”. Putin
ha accusato l’Occidente di
aver atteso troppo prima di
entrare in guerra, “lasciando
l’Unione sovietica a combatte-
re da sola nei primi anni della
guerra”, e l’“intera Europa” di
“aver lavorato per Hitler”
(naturalmente, senza citare il
patto Molotov Ribbentrov del
1939, ndr). I Paesi occidentali,
ha detto, stanno cercando di
distorcere la verità sulla

Guerra perché questa impedi-
sce loro di portare avanti le
loro politiche coloniali. “La
Russia sta attraversando un
periodo difficile e cruciale, il
destino della Patria, il suo
futuro, dipende da ognuno di
noi”. “Tutta la Russia è con
chi combatte in prima linea,
con i nostri veterani”, ha
aggiunto, parlando sulla
Piazza Rossa, con al fianco i
Presidenti di Bielorussia,
Aleksandr Lukashenko,

Kazakistan, Kassym-Jomart
Tokaev, Kirghizistan, Sadyr
Japarov, Tagikistan, Emomali
Rahmon, Turkmenistan,
Serdar Berdimuhamedov,
Uzbekistan, Shavkat
Mirziyoyev, Cuba, Miguel
Diaz-Canel Bermudez, Laos,
Thongloun Sisoulith, e
Guinea Bissau, Sisoku
Embalo. Il Presidente russo si
è poi intrattenuto brevemente
con il ministro della Difesa
Sergei Shoigu - che secondo
alcuni potrebbe essere coin-
volto nel rimpasto di governo
atteso dopo la sua inaugura-
zione per un quinto mandato
al Cremlino - ma anche con i
suoi ospiti stranieri, cammi-
nando verso la Tomba del
milite ignoto dove, come da
tradizione, è stata deposta una
corona di fiori. Putin, che
durante la parata ha scambia-
to parole con Evgeni
Kuropatkov, veterano della
battaglia di Stalingrado, al

fronte anche vicino a
Leningrado e che poi sfilò
sulla Piazza Rossa per la
prima parata della Vittoria nel
giugno del 1945, si è anche
congratulato con gli abitanti
di Sebastopoli, per l’80esimo
anniversario della liberazione
della città dai nazisti. “Fin dai
primi anni della sua fondazio-
ne, Sebastopoli ha svolto un
ruolo importante ed eccezio-
nale nella storia del paese”, ha
scritto. Hanno sfilato oggi
sulla Piazza Rossa 9mila sol-
dati, mille dei quali reduci
dall’Ucraina, e 70 mezzi.
Parate militari si sono tenute
oggi in 25 città del Paese. 
Con il coinvolgimento com-
plessivo di 150mila soldati e
2.500 mezzi ed equipaggia-
menti. “Droni nemici volano
sulle nostre teste come
mosche” nel nord ovest del
Paese, ha poi aggiunto Putin
in un incontro con i militari
dopo la parata, assicurando
che la Russia “sta lavorando”
su questo problema e “ci sarà
un risultato”. “Sappiamo
quanto è difficile per i nostri
combattenti” che devono
affrontare i droni. “In questi
momenti difficili, cruciali, i
russi dimostrano le loro quali-
tà migliori, qualsiasi sia la loro
età. E’ nel nostro sangue”, ha
sottolineato.
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Il presidente Putin: “Faremo di tutto per evitare uno scontro globale”
Russia, parate in tutto il Paese
per la Giornata della Vittoria
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Il fattore casalingo inciderà molto nella gara -spareggio di
domenica prossima , e per il Cerveteri sarà la partita della
vita. L’avversario non è dei più agevoli, può vantare un
organico competitivo, composto da elementi di provata
esperienza. A fare la differenza saranno sicuramente i tifo-
si, che si stanno preparando ad accogliere i verde azzurri
con bandiere, fumogeni e tanto calore. Ci sarà il pubblico
delle grandi occasioni , ci sarà una cornice che ci riporterà
indietro nel tempo. La tensione è alta, si respira aria di sere-
nità e c’è molta consapevolezza da parte dei giocatori, che
hanno assicurato il cento per cento. La passione per la squa-
dra della città si incarna nella tifoseria, che nell’arco degli
anni è stata abituata a soffrire . “ A Cerveteri il calcio è sicu-
ramente molto sentito, anche se negli anni , dopo la serie C,
i tifosi hanno subito bocconi amari - afferma patron Lupi -
Per domenica chiediamo uno sforzo , seguiteci in tanti ne
abbiamo bisogno per arrivare alla vittoria. Per chi si presen-
terà con un vessillo verde azzurro: sciarpa, cappellino,

maglietta o bandiera, l’ingresso sarà gratuito - ci tiene a pre-
cisare il numero uno del club - . Veniamo incontro alla tifo-
seria, li aspettiamo numerosi e chiassosi, dovranno essere il
dodicesimo in campo. Il mio invito è rivolto alla città, abbia-
mo bisogno di voi” 

Cerveteri, il presidente Lupi
fa un altro regalo alla tifoseria
“Domenica chi porterà un vessillo verdeazzurro entrerà gratis
allo stadio. L’appello è rivolto a tutta la città, sosteneteci”

Continua il progetto dell’Asd Extreme Sport che promuove tra i
ragazzi speciali. Nello specifico, sta per partire un corso under 12
che vuole promuovere l’inclusione attraverso uno degli sport più
amati al mondo: il calcio. L’obiettivo è quello di abbattere le barrie-
re e di rendere l’attività fisica accessibile proprio a tutti. Special soc-
cer ha la grande missione sociale di avvicinare mondi e realtà diver-
se attraverso i valori universali dello sport. L’idea nasce in collabora-
zione con il Centro Minerva Riabilitazione di Cerveteri e si tratta del
primo corso di beach special soccer, quindi rivolto in modo specifico
a bambini con disabilità intellettivo-relazionale, sensoriale o motoria.
I bambini saranno suddivisi in diverse fasce d’età e verranno accolti
tutti i bimbi sotto i 12 anni. Per garantire la massima professionalità,
il corso sarà guidato da Serena Caleffi, professionista del settore.
Serena lavora come logopedista e non solo, la Caleffi è allenatrice di
beach soccer, tecnico UEFA B e ha la qualifica di allenatore paralim-
pico. Per capire meglio di cosa si tratta, sarà possibile partecipare ai
2 open day che si terranno l’11 e il 18 giugno. Invece, le lezioni inizie-
ranno la settimana seguente, il 25 giugno, con orario mattutino. Per
tutte le informazioni è possibile contattare il direttore sportivo della
società, Fabiana Insolda, al numero 3273710088. 

Special soccer,
il corso di calcio
contro le barriere
Promosso dall’Asd Extreme Sport
di Ladispoli, arriva il corso rivolto
agli under 12 aperto proprio a tutti

“Ottima idea quella di mettere a
disposizione un bus per i tifosi che
vorranno supportare la nostra squa-
dra. Dobbiamo rimanere in
Eccellenza” così Giovanni Ardita a
pochi giorni dalla partita decisiva
per rimanere nella categoria.
“Ladispoli ha una grande tradizione
e storia calcistica - prosegue Ardita -
con tanti campioni che hanno fatto
la storia prima dell’U.S. Ladispoli,
da Paolo Baldieri a Giovanni
Fasciano, Vento, Valentini, Faedda,
Rasseni, Tonino Ferri, Parroncini e
Ferrari, ed ora con l’Academy. Il
Ladispoli non può andare in

Promozione con la sua storia calci-
stica.” Poi l’impegno in prima per-
sona e l’invito a tutti i ladispolani a
partecipare alla trasferta. “Cercherò
per primo di essere presente dome-
nica a Villalba, importante per il
Ladispoli che ha un ottimo settore
giovanile con molte squadre che
giocano nell’ Élite, sarebbe un pec-
cato vedere la prima squadra veder-
la giocare in Promozione, domenica
sarà sicuramente uno spareggio dif-
ficile dobbiamo crederci con il
cuore. Forza Ladispoli! Forza ladi-
spolani andiamo a sostenere i colori
della nostra città”.

“Il Ladispoli deve
rimanere in Eccellenza”
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La Dinamo Pallacanestro Ladispoli è volata in semifinale
dei play off per la promozione in Serie C. Il quintetto ha
chiuso i conti con il Sant’Anna Morena Basket vincendo
con il punteggio di 61-77 al termine di una gara pratica-
mente perfetta. Un successo netto che conferma quanto la
squadra del coach Daniele Crocicchia possa essere vera-
mente la mina vagante dei play off per continuare a sogna-
re la Serie C. Una vittoria mai in discussione nonostante
l’impegno dei padroni di casa che alla fine hanno ceduto
alla Dinamo Pallacanestro Ladispoli che è sempre stata in
vantaggio. In semifinale il team del presidente Luigi Fois
affronterà la Petriana Roma che si è sbarazzata dell’Albano
Basket. Un altro impegno importante contro un quintetto
molto forte, ma questa Dinamo Pallacanestro Ladispoli ha
dimostrato di poter giocare alla pari con chiunque. 

Dinamo
Pallacanestro
Ladispoli
espugna Morena
La vittoria regala l’accesso
alle semifinali dei play off
per la promozione in Serie C

Giovanni Ardita: “Domenica andiamo
a supportare il Ladispoli a Villalba”
La società ha messo a disposizione
un bus per i veri ultras rossoblu



Il Podere Riosto, sorge a Pianoro, nei
pressi di Bologna, sulle colline rivolte
verso la Toscana. Si tratta di una gio-
vane azienda agricola che in pochi
anni, coniugando tradizione e inno-
vazione, sia pure con una produzio-
ne limitata perché concentrata più
sulla qualità che quantità, ha saputo
conquistarsi uno spazio di rilievo nel
panorama enologico regionale e
nazionale. In realtà l’azienda nasce
negli anni ’50, ma è soltanto da una
trentina d’anni che ha iniziato a fare vino con una
produzione che non si è solo focalizzata su vini
bianchi fermi, frizzanti e spumanti, ottenuti pre-
valentemente con la varietà autoctona il
“Pignoletto” che, dalla vendemmia 2014, ha
acquisito il marchio DOCG del Consorzio Colli
Bolognesi, ma anche Chardonnay e Sauvignon.
Per i vini rossi, che trovano particolare espressio-
ne nel territorio di Riosto, i vitigni sono il Barbera,
il Merlot, il Cabernet e il Sauvignon. A questi si
deve aggiungere, ed è questa la caratteristica che
connota l’azienda, la “Vite del Fantini”, una vec-
chia pianta secolare, riscoperta nel 2000 da un
pianorese, inserita nel 2009 dal Ministero delle
Politiche Agricole e Forestali nel Registro
Nazionale delle Varietà di Viti con il nome di
“Uva del Fantini”, dal nome dello studioso che

nel 1960 l’aveva foto-
grafata durante le sue
documentazioni foto-
grafiche dell’architet-
tura rurale
d e l l ’ A p p e n n i n o
Bolognese. Da questo
vitigno, il Podere
Riosto ottiene due vini
piuttosto interessanti
che stanno incontrando l’apprezzamento di un
pubblico variegato, tra cui molti giovani. 
Pensare al Podere Riosto soltanto come luogo
vocato alla produzione di vino è. comunque
molto limitativo. Nel tempo, la famiglia Galletti
Franceschini, giunta ormai alla terza generazio-
ne, gestisce l’azienda con un perfetto connubio

fra produzione di vini di ottima qua-
lità e un’attività agrituristica molto
apprezzata e variegata spaziando
dall’ospitalità alla ristorazione. La
prima è offerta in accoglienti stanze
ed appartamenti immersi nella natu-
ra incontaminata, la seconda è garan-
tita da un ristorante, una vera perla
nel panorama culinario, un luogo
incantevole dove l’arte del buon cibo

viene elevata al massimo e
dove è possibile degustare
tutti i sapori
d e l l ’ A p p e n n i n o
Bolognese. Originale e
straordinaria l’idea della
cene tra i vigneti, con i
tavolini a lume di candela
collocati in mezzo ai filari
delle viti. Matrimoni,
feste, eventi, incontri

aziendali, degustazioni guidate, aperitivo
con musica, non c’è occasione che il Podere non
sappia organizzare anche grazie all’inventiva
della signora Cristiana. L’azienda fa parte del
Consorzio “Appennino Slow” il cui Presidente,
Piero Baldassarri, è anche l’Amministratore
Delegato di Palazzo Loup, storica residenza sette-
centesca, ubicata non lontana dal Podere.

Unico nel suo genere, il libro nasce
da un interrogativo dell’Autore: “Ha
ancora un senso andare per Sagre”.
La risposta è “assolutamente sì”. A
patto che queste manifestazioni,
spesso boicottate, vilipese e condan-
nate, esprimano la loro valenza,
ovvero vengano programmate per
promuovere un prodotto diretta-
mente correlato alla cultura e alle tra-
dizioni del territorio. Tuttavia, nella
convinzione che una Sagra, oltre che
promuovere un prodotto o un piatto,
non possa essere avulsa dalla storia e
dalle particolarità del luogo nel quale si svolge, l’Autore non si limita a
descrivere le manifestazioni che i Comuni, le Associazioni e le Pro Loco
promuovono nel corso dell’anno, ma fornisce anche, per ogni singola
località, informazioni sulle attività economiche prevalenti, sulla gastro-
nomia, sulla storia del luogo e sulle principali attrattive turistiche. Un
“vademecum”, utile per la programmazione di visite partecipative a
manifestazioni di grande interesse socio-culturale, folclorico e spettaco-
lare. In un tempo in cui alla pratica turistica dei grandi viaggi e dei lun-
ghi soggiorni, si alternano sempre più di frequente, gite ed escursioni di
un weekend (quando non addirittura di un solo giorno), questo testo
propone, occasioni e destinazioni ricche di attrattive a basso costo, entro
i confini nazionali, in una regione, la Tuscia, di grande fascino artistico,
naturalistico e culturale. Il libro gode del patrocinio della Camera di
Commercio Rieti-Viterbo, dell’UNPLI (Unione Nazionale Pro Loco
d’Italia), di Fiavet Lazio/Confcommercio e di
Assoviaggi/Confesercenti. L’autore, il giornalista Antonio Castello,
appassionato di storia e di tradizioni popolari, da anni collabora con rivi-
ste specializzate nel settore del turismo. L’esperienza e la passione per la
memoria nascosta del nostro paese, hanno contribuito a realizzare que-
sta guida che vuole fornire un contributo a chi si appresta a visitare la
Provincia di Viterbo e i suoi innumerevoli centri. 

“I Sapori della Tuscia. Viaggio enogastronomico attraverso le Sagre e
Feste di paese” – Autore: Antonio Castello – Editore: Ceccarelli
(Acquapendente) – 2024 - Euro 16,00

co che custodisce una grotta sacra; il
Massif des Maures, con le sue fore-
ste scure di querce da sughero e

castagni, lambisce il litorale; il
Massif de l'Estérel con le sue rocce
rosse, sembra inabissarsi nel blu del

mare. A questi si aggiungono i tre
promontori di Lardier, Taillat e
Camarat, anch’essi, da diversi
decenni, aree protette. Il Cap
Camarat, in particolare, domina la
baia e la mitica spiaggia di
Pampelonne: dal suo faro si può
godere di un panorama eccezionale.
E in mare, raggiungibili dalla peni-
sola di Giens, le tre isole di
Porquerolles, Port-Cros e Le Levant
sono un paradiso naturale che
attrae visitatori da tutto il mondo.
Capitale amministrativa della
Provincia è Tolone, considerata per
lungo tempo, al pari di Marsiglia,
città degradata e ingovernabile, è
stata di recente riportata al rango
che merita. La città domina una
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“I Sapori della Tuscia”

Viaggio Enogastronomico
tra Sagre e Feste di paese

Sulle Colline del Bolognese

Presentata a Roma l’offerta turistica di Le Var,
dipartimento francese ricco di mare, natura e tradizioni

Il Podere Riosto e la Vite del Fantini
Sarà presentato a Viterbo, sabato 18 

maggio, il nuovo libro di Antonio Castello

Ancora quattro appuntamenti, prima della
chiusura alla fine del mese. Il circuito
Piceni_Gusto DiVino, con il progetto “ENO-
TURISMO DELLE MARCHE: dalla vigna
alla tavola”, continua. Il prossimo 15 maggio
sarà la volta delle grandi birre del territorio,
con i birrifici Kukà, Jester Birrificio Agricolo
e Mukkeller. Tre espressioni diverse di un
areale che si sta affermando sempre più per
la capacità di realizzare ottimi prodotti, che
in questa occasione saranno valorizzati dalle
proposte gastronomiche di “Le Papillon” ad
Altidona. Si proseguirà il 19 maggio, nuova
attesissima serata in cantina, presso l’agrico-

la “Pantaleone”. Star dell’appun-
tamento, in abbinamento alle tipi-
cità gastronomiche locali, saranno
i vini naturali di questa realtà bio-
logica a conduzione familiare, col-
locata a 5 km da Ascoli Piceno, in
località Colonnata Alta.
Pantaleone è una delle cantine
“EROE” delle Marche, ossia iscrit-
ta nell’elenco ufficiale delle azien-
de vinicole che hanno aderito alla
legge regionale sull’enoturismo.
Ancora birre e boccali alla ribalta nella sera-
ta programmata il 23 maggio a

Grottammare, con un invitante menù che
volge lo sguardo verso i sapori dei Sibillini.

Tre i birrifici del territorio in evi-
denza: Carnival, Babylon e
Ottozampe. Fermento per tutti i
gusti, quindi, in abbinamento alle
golosità proposte dall’Osteria
Infinito. Ultimo appuntamento il
29 maggio nel centro storico di
Ascoli Piceno, con un menù
approntato dall’osteria con cucina
“Il Vinattiere” capace di esaltare i
profumi degli orti e dei campi pri-
maverili, senza tuttavia tralasciare

le carni, con tipiche preparazioni locali, ed i
dolci fatti in casa. 

Il maggio dei Piceni, dalla vigna alla tavola
Per l’ultimo mese del progetto, menù gourmet e tour enoturistici tra Fermano ed Ascolano

a cura di Antonio Castello

Capeggiata dal Vice Presidente di
Atout France in Italia, Alexandre
Bézardin, e dalla Responsabile
dell’Ufficio comunicazione,
Barbara Lovato, è giunta a Roma,
per presentare l’offerta turistica
della Provincia di Le Var, un dipar-
timento francese della Regione
Provenza-Alpi-Costa Azzurra., un
nutrita delegazione in rappresen-
tanza di: Var Turismo,  Golfo di
Saint-Tropez, Roquebrune-sur-
Argens, Saint-Tropez Turismo,
Bormes-les-Mimosas e le
Lavandou, Provence Méditerranée
(Hyères, Porquerolles, e le isole) e
Méditerranée Porte des Maures. La
provincia, un alternarsi di coste,
isole, colline alpine, laghi, fiumi e
grandi estensioni di foresta, tanto
da etichettarla come Provenza
Verde, conta, infatti, tra i suoi confi-
ni un parco nazionale, due parchi
naturali regionali e una riserva
naturale nazionale, oltre ad una
innumerevole quantità di altri spazi
verdi minori. Le bellezze
naturali e paesaggistiche pratica-
mente non si contano e molte sono
quelle di grande attrattività come le
gole del Verdon (il canyon più
lungo d’Europa) dove è possibile
esercitare innumerevoli attività, dal
canyoning al rafting, dalla canoa al
kayak. Tra l’interno e il mare, tre
massicci regalano paesaggi ed emo-
zioni diverse, ma tutte ugualmente
spettacolari. Il Massif de la Sainte-
Baume, più arretrato rispetto alla
costa, è una barriera di calcare bian-

delle rade più incantevoli del
Mediterraneo francese, un sito natu-
rale di notevole bellezza che si può
abbracciare con uno sguardo dal
Mont Faron. Oltre che appezzabile
dal punto di vista storico-architetto-
nico, paesaggistico e culturale, con
numerosi eventi lungo l’intero arco

dell’anno, Tolone ha riaffermato da
pochissimo anche la sua vocazione
culinaria: il 10 settembre scorso ha,
infatti, inaugurato, dopo vent’anni
di silenzio e un sapiente restauro,
Les Halles cittadine, con 16 stand di
“esperti del gusto” in grado di sod-
disfare i palati più esigenti.
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di Luisanna Tuti

Il cinema, un linguaggio universale
che unisce gli appassionati di tutto il
mondo, ha visto l’Italia giocare un
ruolo fondamentale nello sviluppo di
questa forma d’arte, offrendo al
mondo cinematografico lungome-
traggi e registi che hanno fatto la sto-
ria e influenzato generazioni di
cineasti internazionali. Per avere un
quadro di insieme dei talenti cinema-
tografici italiani è stato realizzato
uno studio, che fotografa le province
e regioni che hanno dato i natali ai
registi vincitori dei principali festival
cinematografici europei. Tra grandi
città e piccoli borghi, scopriamo
insieme le classifiche e le curiosità
derivate da questa interessante inda-
gine.

Festival e trionfi italiani
La prima parte dello studio, a cura
della piattaforma di corsi di lingua
online Preply, si focalizza sulle anali-
si delle vittorie italiane nei festival di
Berlino, Cannes, Locarno e San
Sebastian. L’Orso d’Oro, il prestigio-

so premio del Festival di Berlino, ha
visto trionfare registi italiani tra gli
anni ‘50 e il 1972, con un ritorno al
successo nel 1991 grazie a Marco
Ferreri. 
Anche a Cannes l’Italia si è distinta,
piazzandosi al terzo posto per nume-

ro di vittorie totali. 
A Locarno invece il cinema italiano
può vantare 11 successi, mentre a San
Sebastian i successi italiani hanno
segnato il periodo del boom econo-
mico, con l’ultimo trionfo nel 1981 di
Marco Ferreri. 

La corsa al primato regionale
Lo studio si concentra successiva-
mente su quelle regioni che hanno
dato i natali al maggior numero di
registi vincitori dei primi premi dei
festival presi in questione. Al terzo
posto troviamo l’Emilia-Romagna,
grazie ai successi - tra gli altri - di
Pasolini, Fellini e Antonioni, mentre
a contendersi il primato sono due
delle regioni più popolose ed estese
d’Italia: Lombardia e Lazio. Chi
l’avrá spuntata? Un discorso analogo
è stato fatto per le province di prove-
nienza dei registi: si possono notare
una serie di province che vantano
una vittoria. Di questo gruppo, solo
Bari e Napoli rappresentano il sud
Italia, a testimonianza di una predo-
minanza del centro e del nord. 
Segue poi un gruppo con 2 vittorie
con Genova, Frosinone e Pisa, prece-
duto da Ferrara, con 3 vittorie.
Ancora una volta sono i capoluoghi
di Lazio e Lombardia a contendersi il
gradino più alto del podio grazie a
registi come Elio Petri, Gianfranco
Rosi, Luchino Visconti e Dino Risi.
Da questa analisi spicca la netta pre-

dominanza del nord Italia, fatta ecce-
zione per Roma e il Lazio con le sue
numerose vittorie; fa notizia anche
l’assenza di rappresentanza delle due
isole e della zona orientale del centro
Italia. Interessante anche la presenza
di grandi città e piccoli paesi, a sim-
boleggiare la varietà dell provenien-
za dei registi italiani. A livello di anni
di vittorie, invece, si nota il boom ita-
liano nei primi anni di assegnazione
di questi premi, seguito dal declino
degli ultimi decenni. Chi desidera
approfondire lo studio realizzato da
Preply può trovare tutti i risultati
completi di statistiche, grafici e clas-
sifiche nella pagina della ricerca.

La metodologia dello studio
Lo studio è stato effettuato analizzan-
do i vincitori italiani del premio prin-
cipale nei festival cinematografici di
Berlino, Cannes, Locarno e San
Sebastian. Successivamente è stato
stilato le vittorie dividendole in base
alla provincia e alla regione di prove-
nienza del regista, per poi creare
delle classifiche in base al numero di
vittorie.

Cinema: la mappa dei talenti italiani
Lazio, Emilia Romagna e Lombardia le regioni con più registi vincitori di premi internazionali
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Oggi, alle ore 17.30, sarà inaugurata a Roma,
negli spazi di Villa Altieri, in Viale Manzoni 47,
da “A-HEAD Project”, nato nel 2017 per volere
della famiglia Calapai per la lotta allo stigma dei
disturbi mentali, in collaborazione con
l’Associazione “Angelo Azzurro ONLUS”, il
progetto “Opera Unica*” di Angelo Gallo, a cura
di Simona Spinella e con i testi critici di Simona
Spinella e Giuseppe Capparelli, seconda tappa
di un progetto presentato a Cosenza presso il
Museo dei Bretti e degli Enotri in cui era in
mostra l’installazione “T(w)O Edge_due bordi
al limite”, nata da una riflessione in relazione al
concetto di riproducibilità e tiratura della grafica
d’arte. In questo secondo appuntamento saran-
no in mostra alcune opere storiche di Angelo
Gallo (Cetraro, 1988), quali “Gli uccelli senza ali”
(2015-2017), “Assenza” (2016), la serie delle
“Anatomie forzate” (2020), “Random recipient”
(2018-2021); i quadri luminosi della serie
“Anatomie forzate” (2024), le installazioni

“Waiting” (2022), “T(w)O Edge_due bordi al
limite” (2023), “Studio della sensibilità dell’atte-
sa” (2024), e due opere della serie “Opera unica
di possibile tiratura illimitata” nate da un con-
fronto iniziale tra Angelo Gallo e il curatore A-
HEAD Project, Piero Gagliardi, a cui sarà dedi-
cato un omaggio durante l’inaugurazione.
Giuseppe Capparelli nel testo critico scrive che
«L’assist servito dal curatore Piero Gagliardi
insieme all’artista Angelo Gallo, e accolto larga-
mente da più voci, è stato lo sprone per la realiz-
zazione di questo progetto artistico [...] L’artista
‘sigillando’ la matrice di rame all’interno di un
contenitore dichiara che l’opera è da considerar-
si come lavoro unico e irriproducibile, ma conte-
stualmente consegna nelle mani del suo posses-
sore una possibilità: rompere il sigillo e aprire
l’opera alla serialità, a reiterare l’atto artistico
all’infinito». E Simona Spinella nel testo di pre-
sentazione del progetto spiega che «Quando per
Cosenza mi è stata offerta la possibilità di pren-

dermi cura di questa idea, il confronto tra Piero
e Angelo sono riecheggiati nella mia testa: lo
‘Studio della scultura dell’ala. Opera unica di
possibile tiratura illimitata’ e l’installazione
‘Edge’ realizzata da Angelo nella mostra “Cyan
Carpet” presso il Museo del Presente a Rende
dovevano parlarsi. In questa seconda tappa la
parola “dialogo”, che ha caratterizzato l’installa-
zione cosentina, si amplia, diviene linguaggio.
Un vero e proprio discorso in contrappunto che
conduce la narrazione della collezione perma-
nente di Villa Altieri e la mostra temporanea su
temi, motivi formalmente contrastanti ma com-
plementari tra loro in cui l’apparente distanza
temporale diviene coesistenza tra passato e pre-
sente, diviene una possibi  lità di confronto». Nel
corso della mostra, il cui allestimento è comple-
tato dal video della performance “Il sigillo della
matrice” (2023), si svolgeranno due momenti di
approfondimento e riflessione: il 31 maggio la
Tavola Rotonda “Open Mind” a cura di Lorenzo

Benedetti e l’8 giugno il Convegno “Cura della
libertà e libertà della cura. La sfida di Franco
Basaglia a 100 anni dalla nascita” a cura di
Stefania Calapai e Francesco Cro. La mostra,
allestita con il patrocinio di Città Metropolitana
di Roma Capitale, resta aperta fino al 27 giugno
dal lunedì al giovedì dalle 9.00 alle 19.00 e il
venerdì dalle 9.00 alle 17.00.

Alfredo Annibali

Oggi pomeriggio l’inaugurazione a Roma negli spazi espositivi di Villa Altieri

“L’Opera Unica” di Angelo Gallo



Le eccellenze regionali del gusto
tornano protagoniste con la
terza edizione di Assaggi, il
Salone dell’enogastronomia
laziale in programma a Viterbo
dal 18 al 20 maggio 2024, pre-
sentato oggi nella Capitale, nella
Sala del Tempio di Vibia Sabina
e Adriano, sede della Camera di
Commercio di Roma. Un patri-
monio agroalimentare di gran-
de ricchezza e varietà tutto da
scoprire, promuovere e valoriz-
zare, dall’olio extravergine d’oli-
va ai salumi, dal vino ai formag-
gi, da pasta e prodotti da forno a
marmellate e nocciole, passando
per ortofrutta, carni, miele, tisa-
ne e altro. “La filiera agroali-
mentare del Lazio vanta ricono-
sciute eccellenze, che trovano
fondamento in una tradizione
millenaria: gli olii, il pane e i for-
maggi, le birre artigianali, ma
anche i vini e le carni si attestano
ai più alti livelli di qualità nazio-
nale. - ha dichiarato il presiden-

te della Camera di commercio di
Roma, Lorenzo Tagliavanti - Il
settore agroalimentare, a Roma
e nel Lazio, conta circa 45mila
imprese tra agricoltura e indu-
strie alimentari e si arriva a oltre
100mila considerando anche
commercio alimentare e ristora-
zione. Assaggi rappresenta una
preziosa occasione per valoriz-
zare il nostro ricco patrimonio
enogastronomico, promuovere
l’incontro tra cibo di qualità e
turismo e favorire l’incontro tra
imprese e consumatori. Per que-
ste ragioni la Camera di
Commercio di Roma sostiene
convintamente la manifestazio-
ne”. “Dopo il successo delle
prime due edizioni, - ha illustra-
to il presidente della Camera di
commercio di Rieti Viterbo,
Domenico Merlani - Assaggi
porta di nuovo a Palazzo dei
Papi e in Piazza San Lorenzo,
cuore storico del capoluogo
della Tuscia, le migliori espres-

sioni gastronomiche del Lazio
attraverso esposizioni, degusta-
zioni e appuntamenti di vario
genere per far conoscere la vasta
offerta di gusto e sapori che una
regione estesa e dalle diversifi-
cate caratteristiche territoriali e
culturali è in grado di proporre.
Un appuntamento ormai conso-
lidato che punta alla scoperta
del territorio dal punto di vista
turistico attraverso la valorizza-
zione delle eccellenze enoga-
stronomiche locali”. Moderata
dal Segretario generale della
Camera di commercio di Rieti
Viterbo, Francesco Monzillo, la
conferenza stampa di oggi ha
visto inoltre gli interventi della
sindaca di Viterbo, Chiara
Frontini, del direttore generale
di Agro Camera (Azienda spe-
ciale della Camera di
Commercio di Roma), Carlo
Hausmann, della divulgatrice
enogastronomica Francesca
Rocchi e dell’enogastronomo

Carlo Zucchetti. “In pochi anni
Assaggi si è trasformato in un
punto di riferimento per il
nostro territorio, un’opportunità
imprescindibile per mettere in
risalto e scoprire le tantissime
eccellenze della Tuscia. - ha
dichiarato la sindaca di Viterbo,
Chiara Frontini - Anno dopo
anno questa manifestazione
acquista sempre più rilevanza,
trasformandosi in un evento da
segnare sul calendario, un
appuntamento imperdibile per
gli operatori del settore e i sem-
plici appassionati per scoprire i
nostri tesori enogastronomici”.
L’intenso weekend del Salone,
per gli amanti del buon cibo e
per i professionisti del settore, è
quindi un’occasione da non per-
dere per approfondire e apprez-
zare pienamente gli elevati stan-
dard qualitativi dei prodotti
regionali. Inoltre, l’evento vuol
essere un’opportunità per incre-
mentare le presenze turistiche

nella Città dei
Papi, generando
un indotto econo-
mico per le attivi-
tà ricettive. Oltre
60 imprese parte-
cipanti ad
Assaggi 2024 sono
pronte ad acco-
gliere buongustai
e addetti ai lavori
per esporre e pre-
sentare sia le loro
produzioni classiche che quelle
innovative, nate per rispondere
alle sfide di un mercato in conti-
nua evoluzione. Una ricchezza
ampia e articolata di sapori e
profumi, saperi e tradizioni, gra-
zie ai migliori artigiani dell’eno-
gastronomia e alle aziende vir-
tuose che si impegnano nei terri-
tori, ogni giorno, per dare valore
alla cultura dell’alimentazione.
Ai professionisti del
Food&Beverage, in aggiunta
all’accesso al Salone durante

l’apertura al pubblico del sabato
e della domenica, è riservata la
giornata di lunedì 20 maggio.
L’area espositiva è allestita nelle
sale del Palazzo dei Papi ma
Assaggi si estende anche negli
spazi dell’adiacente CERSAL
(Centro di Ricerche per la Storia
dell’Alto Lazio), dove hanno
sede le degustazioni guidate e i
panel dedicati all’olio e al vino, e
nella tendostruttura in Piazza
San Lorenzo. Qui si susseguono
gli incontri con ospiti di presti-
gio, show cooking, presentazio-
ni di libri, laboratori sensoriali e
talk organizzati in collaborazio-
ne con Agro Camera. Sempre in
Piazza San Lorenzo, anche que-
st’anno spazio alle attività didat-
tiche per i più piccoli a cura di
Slow Food Viterbo e Tuscia. Il
taglio del nastro è in program-
ma sabato 18 maggio alle ore
10.00 con Max Mariola, chef e
conduttore televisivo, mentre
nella serata di domenica 19 la
chiusura con lo show cooking e
la presentazione del libro di
Ruben Bondì, giovane talento
della cucina italiana. Nel mezzo,
una serie di appuntamenti con
chef, imprenditori, giornalisti
specializzati e progetti speciali.
Con Assaggi torna anche Fuori
Assaggi, il suo “fuori salone”
con iniziative collaterali che
offrono ulteriore approfondi-
mento sull’agroalimentare del
Lazio. Per l’occasione, dal 15 al
20 maggio le imprese del territo-
rio organizzano - a Viterbo e nei
centri della provincia - un ricco
calendario di cene a tema, degu-
stazioni ed eventi, tutti incentra-
ti sulla cultura e sul patrimonio
enogastronomico regionale.
Assaggi è organizzato dalla
Camera di Commercio di Rieti-
Viterbo con il contributo di
Camera di Commercio di Roma,
del Comune di Viterbo e con la
partecipazione della Regione
Lazio. Il programma della mani-
festazione è disponibile al link:
www.assaggisalone.com/pro-
gramma. 
La stampa, i blogger, i buyer e i
professionisti del settore
Food&Beverage possono accre-
ditarsi in forma gratuita su
www.assaggisalone.com. 

Scrosci di risate e grandi
applausi hanno accolto al
Cinema Adriano la proiezio-
ne di “DOPPIO SET” diver-
tente commedia dal sapore
squisitamente romano
scritta e diretta da Walter
Croce che nel giocoso
dipanarsi di scene e battu-
te vanta senz’altro la
paternità artistica del
nuovo duo Gilles Rocca -
Andrea Dianetti titolari
assoluti del ruolo prota-
gonista. Prodotto da
Francesco Bellomo
strappato per l’occasione
agli impegni legati ai
numerosi spettacoli tea-
trali in tour nazionale, il
film ha goduto della pre-
senza di numerosissimi
ospiti tra cui Enzo De
Caro, Pino Ammendola,
Nadia Rinaldi, Alessandra
Canale,Beppe Cantore,
Max Vado, Pietro Romano,
Cinzia Berni, Emy
Bergamo, Maria Monsè,
Christian Marazziti, Sofia
Bruscoli, Beppe Convertini,
Roberto Croce, Roberta
Mastromichele, Edoardo
Tavassi, Simone Gallo,
Carlo Belmondo, Luigi
Russo,Stefano Venaruso, Fabio
Ferrari, Giancarlo Nicoletti, Elena
Cianni, Maria laura De Vitiis, Nicole

Di Mario. Presenti gli attori del cast
a cominciare da Stefano Ambrogi e
Giorgio Gobbi, autentici camei nella
pellicola per proseguire con
Alessandro Mario, Raffaella

Anzalone, Samuele Zappavigna,
Marco Delle Fratte, Roberto
Iannone, Fabrizio Giannini, Shaen
Barletta con la figlia,la giovanissima
attrice Honey Taves Rota, Rossella

Romano, Elena Alfieri, Gabriella
Silvestri, Caterina Milicchio, Margò
Paciotti; grandi assenti Veronica
Logan e Martina Difonte ambedue
impegnate su nuovi set.

Cinema, Gilles Rocca e Andrea Dianetti 
protagonisti all’Adriano in “Doppio Set”

“Assaggi”, a Viterbo il Salone
dell’Enogastronomia Laziale
Dal 18 al 20 maggio la terza edizione dell’evento che promuove
e valorizza le eccellenze del patrimonio agroalimentare
regionale attraverso esposizioni, degustazioni ed eventi
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Dal 14 al 19 maggio Questo è il tempo in cui
attendo la grazia con Gabriele Portoghese pre-
mio Ubu 2021 come miglior attore, drammatur-
gia e montaggio dei testi di Fabio Condemi e
Gabriele Portoghese, regia Fabio Condemi, con
la drammaturgia della scena e dell’immagine di
Fabio Cherstich. Una biografia onirica e poetica
di Pier Paolo Pasolini attraverso le sue sceneg-
giature. Uno spettacolo teatrale che ritraendo le
sceneggiature di Pasolini ci permette di entrare
immediatamente nella sua officina poetica e in
quelle “folgorazioni figurative”. Lo spettacolo
non vuole esplorare il cinema di Pasolini (cioè il
prodotto definitivo delle sceneggiature) ma il
suo sguardo. Uno sguardo che ci riguarda, sem-
pre. dal 14 al 19 maggio dal martedì al venerdì
h 21, sabato h 19 e domenica h 17 Questo è il
tempo in cui attendo la grazia da Pier Paolo

Pasolini con Gabriele Portoghese drammaturgia
e montaggio dei testi Fabio Condemi, Gabriele
Portoghese regia Fabio Condemi drammaturgia
dell’immagine Fabio Cherstich filmati Igor
Renzetti, Fabio Condemi produzione La
Fabbrica dell’Attore-Teatro Vascello, Teatro
Verdi Pordenone. Teatro di Roma -Teatro
Nazionale (Durata 60’). Questo è il tempo in cui
attendo la grazia è una biografia onirica e poeti-
ca di Pasolini attraverso le sue sceneggiature.
Georges Didi-Huberman nel suo saggio Come
le lucciole Scrive: «Tutta l’opera letteraria, cine-
matografica e persino politica di Pasolini sem-
bra attraversata da momenti di eccezione in cui
gli esseri umani diventano lucciole - esseri lumi-
nescenti, danzanti, erratici, inafferrabili e, come
tali resistenti - sotto il nostro sguardo meravi-
gliato». I temi dello sguardo e dell’ecfrasi sono

centrali in questo lavoro, Si comincia col bambi-
no che vede il mondo, la luce, la natura, sua
mamma per la prima volta (Edipo) e si prosegue
con lo sguardo antico e religioso sul mondo del
Centauro (Medea) e si arriva fino allo sguardo
su un’Italia imbruttita dal nuovo fascismo con-
sumista (la forma della città) passando per la
“disperata vitalità” presente nel fiore delle Mille
e una notte e per la scena della Ricotta nel quale
il regista viene intervistato e recita “io sono una
forza del passato”. I termini “vede”, “come
visto da”, “vediamo”, “guarda”, “Attraverso gli
occhi di...” compaiono molto spesso in tutti i
testi scelti e creano questo filo rosso sul tema del
vedere che è molto importante in un periodo nel
quale la capacità di guardare le cose si è atrofiz-
zata.

Eveline Veronika Imparato

Al Teatro Vascello dal 14 al 19 maggio biografia onirica e poetica di Pier Paolo Pasolini

“Questo è il tempo in cui attendo la grazia”

06:00 - Tg Uno Mattina
06:30 - Tg1
06:35 - Tg Uno Mattina
07:00 - Tg1
07:15 - Tg Uno Mattina
08:00 - Tg1
08:35 - Rai Parlamento Telegiornale
08:40 - Tg1 L.I.S.
08:45 - Tg Uno Mattina
09:00 - Venezia: G7 Riunione ministe-
riale della Giustizia
10:00 - Storie italiane
11:55 - E' sempre mezzogiorno
13:30 - Tg1
14:00 - La volta buona
16:00 - Il paradiso delle signore 2 -
Daily 2
16:55 - Tg1
17:05 - La vita in diretta
18:45 - L'eredita'
20:00 - Tg1
20:30 - Cinque minuti
20:35 - Affari tuoi
21:30 - L'acchiappatalenti
23:55 - Tg1 Sera
00:00 - TV7
01:10 - Viva Rai 2! ...e un po' anche
Rai 1
02:05 - Cinematografo
03:05 - Che tempo fa
03:10 - Rai - News24

06:00 - Zio Gianni
06:10 - La grande vallata
07:00 - Mattin Show Aspettando Viva
Rai2!
07:15 - Viva Rai2!
08:00 - ...e viva il Videobox
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
09:55 - Gli imperdibili
10:00 - Tg2 Italia Europa
10:55 - Tg2 Flash
11:00 - Tennis, Internazionali BNL
d'Italia
13:00 - Tg2 Giorno
13:30 - Tg2 Eat Parade
13:50 - Tg2 Si', viaggiare
14:00 - Ciclismo, Giro d'Italia - 7a
tappa: Foligno-Perugia (Cronometro
individuale)
17:10 - Ciclismo, Giro d'Italia - Pro-
cesso alla tappa
18:00 - Rai Parlamento Telegiornale
18:10 - Tg2 L.I.S.
18:15 - Tg2
18:35 - Rai Tg Sport Sera
19:00 - NCIS - Unita' anticrimine
19:40 - S.W.A.T.
20:30 - Tg2
21:00 - Tg2 Post
21:20 - La donna per me
23:15 - ATuttoCampo
00:15 - Paradise - La finestra sullo
showbiz
01:55 - Appuntamento al cinema
02:00 - Rai - News24

06:00 - Rai - News24
07:00 - Tgr Buongiorno Italia
07:30 - Tgr Buongiorno Regione
08:00 - Agora'
09:45 - Restart
10:30 - Elisir
12:00 - Tg3
12:25 - Tg3 Fuori Tg
12:45 - Quante storie
13:15 - Passato e presente
14:00 - Tg Regione
14:20 - Tg3
14:50 - Tgr Leonardo
15:05 - Tgr Piazza Affari
15:15 - Tg3 L.I.S.
15:20 - Rai Parlamento Telegiornale
15:25 - Gli imperdibili
15:30 - Il commissario Rex
16:15 - Aspettando Geo
17:00 - Geo
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:15 - La gioia della musica
20:40 - Il cavallo e la torre
20:50 - Un posto al sole
21:20 - Lasciali parlare
23:25 - Listen to me
23:50 - Tg3 Linea Notte
00:55 - Tg3 Chi e' di scena
01:10 - Appuntamento al cinema
01:15 - Fuori Orario. Cose (mai) viste

06:00 - finalmente soli - faccio da
sola
06:25 - tg4 - ultima ora mattina
06:45 - prima di domani
07:45 - brave and beautiful
08:45 - bitter sweet
09:45 - tempesta d'amore - 212 -
1atv
10:55 - mattino 4
11:55 - tg4 - telegiornale
12:20 - meteo.it
12:24 - la signora in giallo ix - qui
radio killer/fiore reciso - i parte
14:00 - lo sportello di forum
15:26 - retequattro - anteprima diario
del giorno
15:30 - diario del giorno
16:25 - florence - 1 parte
17:02 - tgcom24 breaking news
17:04 - meteo.it
17:08 - florence - 2 parte
18:58 - tg4 - telegiornale
19:35 - meteo.it0
19:39 - terra amara - 39 - parte 2
20:30 - prima di domani
21:20 - quarto grado
00:52 - east new york - statistiche e
realta'
01:45 - popcorn 1983
02:22 - tg4 - ultima ora notte
02:42 - tre croci per non morire
04:20 - una notte che piove

06:00 - prima pagina tg5
07:55 - traffico
07:58 - meteo.it
07:59 - tg5 - mattina
08:44 - mattino cinque news
10:54 - tg5 - ore 10
10:57 - l'isola dei famosi
11:00 - forum
13:00 - tg5
13:39 - meteo.it
13:41 - l'isola dei famosi
13:45 - beautiful - 1atv
14:10 - endless love - 1atv
14:45 - uomini e donne
16:10 - amici di maria
16:40 - la promessa - terza parte - 1atv
16:55 - pomeriggio cinque
18:45 - la ruota della fortuna
19:42 - tg5 - anticipazione
19:43 - la ruota della fortuna
19:57 - tg5 prima pagina
20:00 - tg5
20:38 - meteo.it
20:40 - striscia la notizia - la voce della
veggenza
21:20 - riassunto - terra amara
21:21 - terra amara iv - 427 - i parte -
1atv
23:30 - station 19 vi - raccogliere i pezzi
- 1atv
00:30 - tg5 - notte
01:04 - meteo.it
01:05 - striscia la notizia - la voce della
veggenza
01:52 - uomini e donne
03:15 - soap

06:05 - l'isola dei famosi
06:35 - magica, magica emi - il lavoro
di una donna
07:00 - evelyn e la magia di un sogno
d'amore - bella come un angelo
07:25 - papa' gambalunga - l'arrivo di
jervis
07:53 - kiss me licia - matrimonio in
vista
08:23 - chicago fire - nessun soprav-
vissuto
10:13 - chicago p.d. - al sicuro
12:09 - cotto e mangiato - il menu'
12:25 - studio aperto
12:58 - meteo.it
13:00 - l'isola dei famosi
13:10 - sport mediaset - anticipazioni
13:15 - sport mediaset
14:00 - i simpson - marge ingrana la
marcia
15:20 - n.c.i.s. new orleans - scosse di
assestamento
17:10 - the mentalist - l'uomo dei pal-
loncini rossi
18:10 - l'isola dei famosi
18:21 - studio aperto live
18:29 - meteo
18:30 - studio aperto
18:59 - studio aperto mag
19:30 - c.s.i. - scena del crimine - un-
dici giurati arrabbiati
20:30 - n.c.i.s. - unita' anticrimine - li-
cenza di uccidere
21:20 - la pupa e il secchione
00:36 - le amiche della sposa - 1 parte
01:26 - tgcom24 breaking news
01:29 - meteo.it
01:32 - le amiche della sposa - 2 parte
02:46 - l'isola dei famosi
03:18 - cotto e mangiato - il menu'
03:30 - studio aperto - la giornata
03:42 - sport mediaset - la giornata
03:57 - celebrated - michael caine
05:03 - cose di questo mondo - cer-
cando sodoma
05:46 - all american - serate partico-
lari
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“Saremo per sempre riconoscenti a
Giovanna Marini, per il suo lavoro di
ricerca prezioso ed anche coraggioso.
Perdiamo un'autentica cantastorie”. Lo
scrive Angelo Branduardi tra i tanti che
dicono addio sui social a Giovanna
Marini, scomparsa  a 87 anni, sintetiz-
zando il lavoro e il valore di questa arti-
sta. Compositrice, cantante, ricercatrice
che ha dedicato la sua vita alla tradizio-
ne orale fondando la scuola di musica
popolare di Testaccio negli anni
Settanta, la prima nel suo genere, che
continua la sua attività ancora oggi.
Nata a Roma (città in cui è scomparsa)
il 19 gennaio del 1937, in una famiglia
di musicisti, ha collaborato con la punta
di diamante degli artisti italiani - da
Calvino a Dario Fo - che hanno cercato
di far combaciare letteratura colta e
popolare, che nella tradizione italiana
sono spesso andate sulla stessa linea.
diplomata in chitarra al conservatorio
di Santa Cecilia, ha perfezionato i suoi
studi con Andres Segovia. Agli inizi
degli anni Sessanta Giovanna Marini
entra in contatto con i maggiori intellet-
tuali e studiosi della tradizione popola-
re italiana, tra i quali Pier Paolo
Pasolini, Italo Calvino, Roberto Lydi,

Gianni Bosio e Diego Carpitella. Nel
1964 a Spoleto prende parte allo spetta-
colo Bella Ciao, provocando scandalo e
reazioni indignate da parte del pubbli-
co. E’ il nucleo fondante del Nuovo
Canzoniere Italiano, collabora con il
celebre poeta in lingua sarda Peppino
Marotto, dal quale impara l'arte della
narrazione popolare improvvisata, ed è
una colonna portante dell’Istituto
Ernesto De Martino, in cui raccoglie i
canti popolari da lei scoperti e cataloga-
ti. Tra i suoi spettacoli, Ci ragiono e
canto, diretto da Dario Fo nel 1965, Vi
parlo dell'America, Chiesa Chiesa ed
Eroe. Nel ’74 fonda a Roma la Scuola
Popolare di Testaccio. Nel 2002 con
Francesco De Gregori incide l'album Il
fischio del vapore, facendo conoscere
dopo 40 anni il suo nome al grande
pubblico. Nel 2005 compone le musiche
di Le ceneri di Gramsci, sul testo di
Paolini, da cui nel 2006 viene tratto il
disco omonimo. Colonna della musica
italiana del Novecento, definita la ‘Joan
Baez italiana’, riporta in auge il valore
del canto popolare e il suo valore politi-
co, riportando alla luce in un lavoro
filologico il Nuovo Canzoniere italiano
che porta in giro per teatri e piazze

della penisola. Importante il materiale
raccolto in Salento tra il 1960 e gli inizi
degli anni Settanta. Il suo lavoro di
ricerca le vale la cattedra di etnomusi-
cologia. Collabora con Marco Paolini
per un’opera su Ustica, rimane nella
storia il suo Lamento per Pasolini, i suoi
Treni per Reggio Calabria. In tutti que-
sti anni ha scritto molta musica per tea-
tro e per il cinema: opere dirette da
Attilio Corsini, Marco Mattolini (La
donna ragno, L’ècole des femmes,
Funerale, Pentesilea, Robinson Crusoe
mercante di York, Nora Helmer, regia
di Carlo Quartucci), Fabbrica di
Ascanio Celestini; per il cinema: tutte le
opere di Citto Maselli a partire dal 67
(Lettera aperta a un giornale della sera,
Storia d’amore, Il sospetto, I sei operai,
L’alba, Avventura di un fotografo,
Codice privato, Il segreto, Cronache del
terzo millennio), Café Express di Nanni
Loy, Terminal di Paolo Breccia, Teresa
Raquin di Giancarlo Cobelli, e altri. Nel
2016 la sua musica ha fatto da colonna
sonora al documentario Un paese di
Calabria incentrato sulla storia del
comune di Riace. Il suo ‘Bella ciao’ can-
tato nel cuore della Garbatella, colonna
sonora del 25 aprile del 2023. 

“Parata di stelle” ad Anguillara Sabazia
e scatta il pubblico delle grandi occasioni
Interpreti d’eccezione per celebrare il “Bel Canto” per Nobili Arti in Nobili Terre in Musica 2024
Chiesa di Santa Maria Assunta
di Anguillara gremita ieri per
“Parata di stelle”, terzo concer-
to dei quattro in programma
per la manifestazione “Nobili
Arti in Nobili Terre in Musica
2024”. In tanti sono accorsi
nella chiesa madre del borgo
affacciato sul lago di Bracciano
per ascoltare interpreti d’ecce-
zione come il soprano Amarilli
Nizza, il tenore Fabio
Armiliato, il mezzosoprano
Eufemia Tufano. Con loro
anche anche i soprani Paola
Giovani e Lisadora Valenza.
Al pianoforte il maestro
Massimiliano Tisano. In rap-
presentanza dell’amministra-
zione comunale di Anguillara,
l’assessore al Turismo
Christian Calabrese, che ha
preso la parola per un saluto.
Presente anche il presidente
della Pro Loco Anguillara
Moreno Delle Fratte. Le musi-
che proposte e presentate con
professionalità da Beatrice
Giovani hanno incontrato il
favore del pubblico spaziando
da brani celebri tratti da melo-
drammi italiani - tra i quali
“Casta Diva” dalla Norma di
Vincenzo Bellini e “E lucevan
le stelle” dalla Tosca di
Giacomo Puccini, a brani più
popolari come “L’ultima can-

zone” di Francesco Paolo Tosti
e “Tango Volver” di Carlos
Gardel. Molto apprezzata la
vocalità del tenore Armiliato e
l’insieme dei duetti proposti.
L’appuntamento, ad ingresso
libero, è stato in grado, come
nelle intenzioni degli organiz-
zatori, di ampliare la platea
degli appassionati alla musica
lirica e al Bel Canto in genere.
La pratica del canto lirico è
riconosciuta come Patrimonio
Culturale Immateriale Unesco
nel 2023. “Le conoscenze e le
competenze relative al canto
lirico italiano - sottolinea in
particolare la United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization-Unesco
- vengono trasmesse oralmen-
te tra maestro e allievo, attra-
verso esercizi vocali e l’intro-

duzione gra-
duale a reperto-
ri e stili musica-
li diversi. Alla
t r a s m i s s i o n e
della pratica -
spiega ancora
l’Unesco - contri-
buiscono anche
le esibizioni in recital, scuole e
laboratori di canto, così come
l’educazione formale nei con-
servatori e nelle accademie”.
Ideata dalla Claudia Biadi
Music Academy, organizzata
dal Comune di Anguillara
Sabazia, Pro Loco Anguillara
Sabazia, con il contributo della
Presidenza del Consiglio
regionale del Lazio, la manife-
stazione intende proprio
divulgare il più possibile la
passione per il melodramma e

per la musica in genere.
Ancora una volta il program-
ma proposto per la direzione
artistica di Amarilli Nizza è
stato molto apprezzato ed
applaudito. Prossimo appun-
tamento della rassegna, alla
sua prima edizione, domenica
12 maggio 2024 alla 19 alla
chiesa Santa Maria Assunta di
Anguillara con “Viva Puccini”,
concerto, ad ingresso libero, in
omaggio al grande composito-
re nel centenario della sua
scomparsa.

Anton Bruckner e la
musica sacra del
tardo romanticismo,
questo il tema della
giornata dedicata il
10 maggio 2024 al
bicentenario del
grande musicista
austriaco dal
Pontificio Istituto di
Musica Sacra in
Roma. Come illustra
il Preside della anti-
ca e prestigiosa
facoltà pontificia,
M° Robert Mehlhart
l’evento che si inse-
risce in una già ric-
chissima programmazione artistico-didattica, proporrà
dalle ore 10 presso la Sala Refice in Via di Torre Rossa 21
una lectio magistralis dal titolo Il grande inattuale affidata
al prof. Alessandro Zignani,  - musicologo e scrittore tra i
massimi esperti italiani su Bruckner - nella quale sarà
approfondito come la struggente vicenda biografica del
compositore venga sublimata in una musica di straordina-
ria profondità espressiva e di commovente spiritualità.
Seguirà alle ore 20 presso la Basilica di Sant’Apollinare il
concerto sinfonico pure di assoluto interesse che proporrà
un’autentica primizia come la Missa Solemnis WAB29 per
coro ed orchestra interpretata dal M° Walter Marzilli con
l’Orchestra Sinfonica Romana, il Coro del Pontificio
Istituto di Musica Sacra, Davide Bucci all’Organo, i solisti,
Maria Grazia Schiavo, Andrea Trueba, Cezary Arkadius
Stoch e Federico Benetti. Opera di svolta stilistica che pre-
lude alle monumentali composizioni della maturità bruck-
neriana nonchè di rinascita artistica del compositore se è
vero che grazie ad essa Bruckner tornò definitivamente
alla musica dopo averne meditato il completo abbandono,
la Missa Solemnis è il degno coronamento della giornata
dedicata alla ricostruzione della profonda personalità arti-
stico-spirituale bruckneriana, ennesimo appuntamento di
pregio che testimonia la vitalità artistico-didattica del
Pontificio Istituto di Musica Sacra in Roma.
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I 200 anni di Anton
Bruckner celebrati
dal Pontificio Istituto 
Musica Sacra in Roma

Addio a Giovanna Marini,
la voce del canto popolare
Aveva 87 anni, collaborò con Pasolini, Calvino, Fo, De Gregori 




